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ВСТРЕЧА С МАХШИНСКИИИ АКТИВИСТАМИ
Президент Республики Уз

бекистан И. А. Каримов 25 
января встретился с предсе
дателями и аксакалами ма- 
халлинских комитетов Таш
кента. Открыл встречу хоким 
города Ташкента А. И. Фа- 
зыл беков.

Остановившись на траги
ческих событиях в студенче
ском городке, хоким столицы 
республики отметил, что они 
произошли из-за инертности 
руководителей ряда вузов, 
расположенных там. Эти‘бес
порядки очень озаботили пра
вительство Узбекистана. Не
обходимо вести решительную 
борьбу против подстрекате
лей, которые порочат имя 
нашей республики, только 
недавно поднявшей знамя 
независимости. И в этой ра
боте махаллинские комитеты 
должны стать непосредствен
ными помощниками Прези
дента.

—  Я давно хотел встре
титься со старейшинами го
рода, откровенно поговорить 
с ними, —  сказал И. А. Ка
римов, обращаясь к собрав
шимся. —  При решении мно
гих проблем и задач Прези
дент должен опираться на 
.мнение народа. И близкими 
помощниками в этом деле 
могут стать махаллинские 
комитеты.

Приглашая вас сюда, хо
телось бы за пиалой чая об
меняться мыслями и мнения
ми, поговорить по душам. Я 
благодарен жителям, избира
телям Ташкента, более 94 
процентов которых во время 
президентских выборов отда
ли голоса за мою кандидату
ру. Это свидетельствует о 
большом доверии ко мне. И

я. в свою очередь, буду ста
раться оправдать ваше дове
рие, оказывать помощь в 
улучшении благоустройства 
города, повышении благосос
тояния населения, обеспече
нии мира и спокойствия, бла
гополучия в каждом доме. И 
в этом я хотел бы опереться 
на поддержку активистов ма- 
халлинских комитетов.

Я надеюсь, что в нынеш
нее время, время экономиче
ского кризиса, наша встреча 
поможет лучше узнать о жиз
ни людей, проживающих в 
махаллях. А  вопросов и проб
лем при этом может возник
нуть много. Это вопросы о 
религии и верующих, о вос
питании молодежи, об усиле
нии в людях чувства мило
сердия, доброты и человеч
ности, чести и справедливо
сти. А  также вопросы борь
бы против все более разви
вающихся спекуляции и пре
ступности.

Какого же пути надо при
держиваться при решении 
этих проблем? В этом отно
шении много советчиков, но 
мало таких, кто хотел бы по
мочь от души. Вот поэтому 
в этом я и хочу опереться на 
махаллинский актив и прошу 
помощи у  вас. Ведь не зря 
говорят: «И  за отца —  ма- 
халля, и за мать».

Задушевная встреча за пи
алой чая в Президентском 
дворце незаметно перешла в 
свободный диалог.

Председатель постоянной 
комиссии Ташкентского го
родского Совета по работе с 
махаллинскими комитетами 
Ш. Темуров в своем выступ
лении рассказал о работе, 
проводимой в махаллях сто

лицы республики, об их проб
лемах. В Ташкенте действу
ют более 350 махаллинских 
комитетов. В своей деятель
ности они руководствуются 
программой «Махалля», раз
работанной правительством и 
рассчитанной до 1995 года. 
По этой программе, в част
ности, за два года было про
ложено около 80 километров 
канализационных сетей и бо
лее 90 километров газовых. 
Телефонизировано свыше' 10 
тысяч домов, построены де
сятки магазинов, поликлиник 
и других объектов. Отремон
тировано около миллиона 
квадратных^ метров дорог. Од
нако осталось еще немало и 
нерешенных проблем, касаю
щихся школ, детских садов, 
транспорта, дорог, связи, во
допровода, электрического 
освещения.

Ш. Темуров высказал ряд 
пожеланий, касающихся по
вышения внимания к махал- 
линским комитетам. Было бы 
целесообразным, отметил он, 
наладить обмен опытом с та
кими же общественными ор
ганизациями соседних рес
публик, а может быть, и за
рубежных стран. Неплохо 
было бы наладить выпуск 
документальных фильмов и 
фотоальбомов о передовых 
махаллинских комитетах, ши
роко пропагандировать их 
деятельность, поощрять луч
ших махаллинских активи
стов.

Председатели Хамзинского 
и Акмал-Икрамовского рай
онных Советов по согласова
нию работы махаллинских 
комитетов И. Хасанов и С. 
Мирзаев, председатель ма- 
халлииского комитета «Нав-

руз» Октябрьского района О. 
Ортыков, председатель коми
тета квартала 15 Кировского 
района Э. Кадыров высказа
ли свои предложения о ме
рах по решению возникаю
щих проблем, устранению не
достатков в работе махаллин
ских комитетов.

Затем вновь выступил 
И. А. Каримов. Он остано
вился на задачах по соци
альной защите населения в 
нынешнее нелегкое время, 
подчеркнул необходимость 
возрождения забываемых по
рой национальных обычаев 
и традиций, усиления воспи
тательной работы среди мо
лодежи. Создание в каждой 
махалле небольших цехов и 
малых предприятий было бы 
■очень кстати. Широко долж
на входить в каждую махал- 
лю культура. Необходимо 
уделять больше внимания де
ятельности чайхан, с тем, 
чтобы они превратились в 
места, где люди могли бы 
культурно отдохнуть. Во 
всем этом махаллинские ко
митеты должны взять иници
ативу в свои руки.

От имени населения всех 
ташкентских махаллей участ
ники встречи выразили иск
реннюю благодарность Пре
зиденту Республики Узбеки
стан, который проявляет 
большую заботу о благопо
лучии народа, о сохранении 
мира и спокойствия в нашем 
крае. Они подчеркнули, что 
при любых обстоятельствах 
они будут вместе с Прези
дентом, окажут всемерную 
поддержку в его делах.

Б. МАНСУРОВ, 
корр. УзТАГ.

СООБЩЕНИЕ УЗБЕКСКОГО ИНФОРМАЦИОННОГО АГЕНТСТВА
Распоряжением Президен

та Республики Узбекистан 
И. А . Каримова от 27 янва
ря отменено действие прика
за МВД СССР Мо 344 от 7 
сентября 1990 года и прика
за МВД Республики Узбеки

стан № 212 от 26 сентября 
1990 года «О  создании отря
да милиции особого назначе
ния (ОМОН) УВД Ташкент
ского горисполкома».

МВД Республики Узбеки
стан (тов. Алматову 3. А .)

поручено образовать отдель
ный батальон милиции при 
УВД Ташкентского гориспол
кома для выполнения обязан
ностей по обеспечению охра
ны общественного порядка во 
время стихийных бедствий.

крупных производственных 
аварий, катастроф, в случае 
возникновения чрезвычайных 
обстоятельств и для участия 
в мероприятиях по задержа
нию вооруженных преступни
ков.

ДЕЛЕГАЦИЯ 
ИНДИИ 

В УЗБЕКИСТАНЕ
В Ташкент прибыла пра

вительственная делегация 
Республики Индии. Ее воз
главляет специальный пред
ставитель премьер-министра 
Индии Р. И. Мнрдха.

27 января членов делега
ции принял премьер-министр 
Республики Узбекистан А. М. 
Муталов.

В ходе беседы были затро
нуты вопросы дальнейшего 
развития отношений между 
двумя республиками в новых
условиях. Отмечалось, что 
хорошим стимулом укрепле
ния сотрудничества стал ви
зит Президента Республики 
Узбекистан И. А. Каримова 
в Индию в прошлом году.

В беседе принимал участие 
министр иностранных дел 
республики У. А. Абдураз- 
заков.

В беседе также участвовал 
генеральный консул Респуб
лики Индии в Ташкенте 
Ашок Мукерджи.

В этот же день делегация 
была принята в Министерст
ве иностранных дел Узбеки
стана. На встрече, в частно
сти, поднимались вопросы 
об установлении дипломати
ческих отношений между го
сударствами на более высо
ком уровне —  преобразова
нии генконсульства Респуб
лики Индии в Ташкенте в 
посольство и открытии ана
логичного дипломатического 
представительства Узбекиста
на в Дели.

(УзТА Г).

У К А З

О  НАЗНАЧЕНИИ тов. ХИДИРОВА Т. П. 

ХОКИМ ОМ  КАШ КАД АРЬИНСКО Й ОБЛАСТИ

В соответствии с пунктами 
1 и 2 Конституционного За
кона Республики Узбекистан 
‘ О реорганизации местных

органов власти Республики 
Узбекистан»:

назначить тов. Хидирова 
Те»1ира Пулатовича хокимом 
Кашкадарьинской области.

П рпм двнт Республики Узбекистан 
И. КАРИМОВ.

тор . Ташкент,
27 января 1992 г.

СОБРАНИЯ АКТИВОВ

Е ГИ П ЕТ УД ЕЛ Я ЕТ ОСО
БОЕ ВНИМ АНИЕ Р АС Ш И 
РЕНИЮ  СВЯЗЕЙ С РЕС
П УБЛИ КАМ И  с р е д н е й  
АЗИИ, которые ' сейчас «воз
вращаются к своему куль
турному наследию в цнвнлн- 
зацнн после крушения гос
подствовавшего там 70 лет 
коммунистического режима» 
заявил после завершения по
ездки по шести столицам Со
дружества Независимых Го
сударств заместитель премь
ер-министра, министр планн- 

А Р Е  Камаль ал*
анзури.

с о б с т в е н н у ю  в а л ю -
Т У  В СКОРОМ ВРЕМ ЕНИ 
О БРЕТЕТ М ОЛДОВА. Как 
решили после долгих деба
тов депутаты парламента, это 
будет лей. Заказ на изготов
ление новых банкнот пере
дан в одну из западноевро
пейских стран.

Б Е Л А Р У С Ь  ОСВОБО
ДИТСЯ ОТ С ТР А ТЕ ГИ Ч Е С - 
КОГО ЯДЕРНОГО О РУЖ И Я 
примерно в 1996 или 1997 
году, заявил Леонид При
валов, заместитель предсе
дателя Комитета по вопро
сам национальной безопасно
сти белорусского парламента. 
После этого на ее террито
рии останутся только воору
женные силы Республики 
Беларусь.

А Р ГЕ Н ТИ Н А  О БРАТИ . 
Л А С Ь  К ЕВРОПЕЙСКОМ У 
СООБЩ ЕСТВУ с прось
бой о предоставлении 2 ти л - 
лнардов долларов для пе
реселения и устройства им
мигрантов ИЗ республик 
СНГ. Как уже сообщалось, 
страна готова принять 100 
тысяч переселенцев из быв
шего Советского Союза.

о д н о й  РОССИИ Д АЖ Е 
ПРИ СОДЕЙСТВИИ СОЕ
Д И Н ЕН Н Ы Х Ш ТАТО В  НЕ 
СП РА В И ТЬСЯ с такой слож

ной задачей, как ликвидация 
ядерного оружия бывшего 
СССР, и участие в этом 
должны принять все разви
тые страны мира. Как счи
тает бывший премьер-министр 
Японии Ясухиро Накасонэ, 
возглавлявший одно время 
военное ведомство Японии, 
представляется целесообраз
ным сформировать междуна
родный орган, который взял 
бы на себя координацию уси
лий Запада по содействию 
странам С Н Г в ликвидации 
ядерных арсеналов.

ВСЕ БОЕВЫ Е ЧАС ТИ  
СЕВЕРНОЙ ГРУП П Ы
в о й с к  ПОКИНУТ П ОЛЬ
Ш У  до 15 ноября нынешне
го года. С начала 1989 года, 
когда начался вывод совет
ских войск, страну покинули 
23 тысячи солдат и офице
ров, около 400 танков, более 
200 бронетранспортеров и 
другая военная техника. Ге
нерал-полковник В. Дубынин, 
командующий этой группой 
войск, с сожалением отме
тил, что польская сторона 
затягивает подписание про
токола об экономических и 
материальных расчетах, свя
занных с выводом войск. 
Уходящие подразделения ос
тавили в Польше более 700 
объектов, построенных соб
ственными силами. Перегово
ры по подготовке договора о 
выводе войск затягиваются.

ПРЕДПРИНИ М А  Т  Е Л  И 
ТОРГОВО . ПРОМ Ы Ш ЛЕН
НОГО ОБЪЕДИНЕНИЯ 
«Н А М У Н А » из Аядижанско- 
го района помогают выйти из 
фнцансового кризиса област
ной газете «Андижаннома». 
Они уже перечислили изда
нию сто тысяч рублей. По
чин поддержан руководите
лями ряда заводов, фабрик 
Андижана, из общего фонда 
ассоциации директоров ре 
дакцня получит девятьсот 
тысяч рублей.

В Фергане состоялось соб
рание хозяйственного актива 
области. Собравшиеся обсу
дили события, которые про
изошли в студенческом го
родке Ташкента, а также пу
ти повышения социальной 
защищенности студентов. По 
этим вопросам с информаци
ей выступил предсе
датель исполкома областного 
Совета Н. X. Рахимов.

Участники собрания реши
тельно осудили действия за
чинщиков беспорядков, потре
бовали выявления главных 
виновников и привлечения их 
к судебной ответственности. 
Активисты единодушно под
держали обращение Прези
диума Верховного Совета 
республики к народу, поли
тику, проводимую Президен
том Узбекистана И. А . Кари
мовым и правительством 
республики. В связи с пере
ходом к рыночной экономи
ке, внедрением свободных

цен были намечены меры по 
социальной защите всех слоев 
населения. Принято обраще
ние, призывающее к сохране
нию спокойствия и соблюде
нию дисциплины, конструк
тивному развитию созида
тельных перемен.

На собрании выступил за
меститель Председателя Ка
бинета министров Республики 
Узбекистан У. К. Исмаилов. 

* * *

Собрание областного акти
ва состоялось в Самарканде. 
В нем приняли участие ру
ководители учреждений и ор
ганизаций, городских, район
ных Советов народных депу
татов и их исполкомов, орга
низаций Народно-демократи
ческой партии Узбекистана и 
демократической партии 
«Эрк», высших и средних 
специальных учебных заве
дений, Союза молодежи и 
студенческих советов, пред
ставители общественности.

На собрании обсуждались 
выступление Президента 
Республики Узбекистан И. А. 
Каримова на встрече с ак
тивом города Ташкента и вы
текающие из него задачи. 
Был заслушан доклад пред
седателя исполнительного ко
митета областного Совета на- 
родных депутатов Т. Р. Ки- 
личова. В ходе обсуждения 
выступившие всесторонне 
проанализировали причины 
событий в вузовском город 
ке Ташкента, проинформиро
вали о мерах, принимаемых 
по улучшению социально-бы
товых условий студенчества 
и учащихся средних специ 
альиых учебных заведений.

Участники собрания при
няли обращение к ГТрезиден- 
ту  Республики Узбекистан, 
Верховному Совету и прави
тельству Узбекистана.

В собрании принял участие 
заместитель Председателя 
Кабинета министров Респуб
лики Узбекистан П. К. Нуг- 
манов.

Подобные собрания про
шли и в ряде высших учеб
ных заведений Самарканда.

Закон Республики Узбекистан

О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ И ДОПОЛНЕНИЙ В ЗАКОН РЕСПУБЛИКИ УЗБЕКИСТАН 
10 ПОДОХОДНОМ НАЛОГЕ С ГРАЖДАН РЕСПУБЛИКИ УЗБЕКИСТАН, 

ИНОСТРАННЫХ ГРАЖДАН И ЛИЦ БЕЗ ГРАЖДАНСТВА»
Внести следующие измене

ния и дополнения в Закон 
Республики Узбекистан «О  
подоходном налоге с граждан 
Республики Узбекистан, ино
странных граждан и лиц без 
гражданства»:

1. Подпункт « А »  пункта 1 
статьи 3 изложить в следу
ющей редакции:

«а) пособия по государст
венному социальному страхо
ванию и государственному со
циальному обеспечению, кро
ме пособий по временной не
трудоспособности (в том чис
ле пособий по уходу за боль
ным ребенком), а также по
собия и другие виды помощи 
в денежной и натуральной 
формах, оказываемой гражда
нам из средств благотвори
тельных и экологических 
фондов».

2. Подпункт « А »  пункта 2 
статьи 3 изложить в следую
щей редакции;

«а) суммы, перечисляемые 
по заявления^ граждан из 
причитающихся им к выплате 
предприятиями, учреждения
ми и организациями доходов 
в благотворительные и эко
логические фонды, а также 
предприятиям, учреждениям 
и организациям культуры, 
народного образования, здра
воохранения и социального 
обеспечения, частично или 
полностью финансируемым 
из государственного бюдже
та».

3. В подпунктах «А » ,  «Б »,

«Б »  пункта 1 статьи 4 сло
ва «не превышающие 1.920 
рублей в год» заменить сло
вами «не превышающие 4.200 
рублей в год», а в подпунк
те « А »  пункта 1 статьи 4 
слова «1.60 рублей» заменить 
словами «350 рублей».

4. Пункт 6 статьи 4 изло
жить в следующей редакции:

«6. От уплаты подоходно
го налога полностью освобож
даются также:

а) главы и члены персона
ла дипломатических предста
вительств иностранных госу
дарств, имеющие дипломати
ческий и консульский ранги; 
члены их семей, проживаю
щие совместно с ними, если 
они не являются гражданами 
Республики Узбекистан, — 
по всем доходам, кроме дохо
дов, извлекаемых из источ
ников в Республике Узбеки
стан, не связанных с дипло
матической и консульской 
службой;

б) члены административно
технического персонала дип
ломатических представи
тельств иностранных госу
дарств и члены их семей, 
проживающие совместно с 
ними, если они не являются 
гражданами Республики Уз
бекистан или не проживают 
в Республике Узбекистан по
стоянно, —  по всем доходам, 
кроме доходов из источников 
в Республике Узбекистан, не 
связанных с дипломатической 
и консульской службой;

в) лица, входящие в состав 
обслуживающего персонала

указанных представительств 
не являющиеся гражданами 
Республики Узбекистан или 
не проживающие постоянно 
в Республике Узбекистан, —  
по всем доходам, получен
ным ими по своей службе;

г) домашние работники 
сотрудников дипломатических 
представительств иностран
ных- государств, если они не 
являются гражданами Рес
публики Узбекистан или не 
проживают постоянно в Рес
публике Узбекистан, —  по 
всем доходам, полученным 
ими по своей службе;

д) должностные лица меж
дународных неправительст 
венных организаций, — по 
доходам, полученным ими в 
этих организациях».

5. В пункте 1 статьи 13 
слова «в пункте 2 статьи 8» 
заменить словами «в пункте 
1 статьи 8».

6. Пункт 3 статьи 15 до
полнить частью третьей сле
дующего содержания:

«С  доходов лиц, занимаю
щихся отдельными видами 
индивидуальной деятельности 
по ( писку, определяемому 
Кабинетом министров при 
Президенте Республики Уз
бекистан, подоходный налог 
взимается в фиксированных 
размерах, определяемых ме
стными органами власти».

Президент 
Республики Узбекистан

И. КАРИМ ОВ

АН Д И Ж АН С К АЯ  ОБ. 
Л А С ТЬ . Ежегодно около 
200 специалистов для про
мышленных предприятий об
ласти готовит Советабад- 
ский индустриальный техни
кум. Здесь выпускают меха- 
ников-техников, электриков

и бухгалтеров. Производст
венную практику учащиеся 
проходят на предприятиях 
Советабада, в городах Рос
сии, на Ташкентском трак
торном заводе. В будущем 
на базе техникума решено 
открыть колледж.

Н А  СНИМКЕ: в компью
терном классе идут занятия 
группы бухгалтерского уче
та.

Фото Ш. АЛИМ ОВА.

(Фотохроника УзТА Г).

ИСЛАМУ КАРИМОВУ, ПРЕЗИДЕШ РЕСПУЕЛИШ УЗБЕКИСТАН
Господин Президент!
Да будет мир над Вами, 

милость Аллаха и его бла
гословение!

Я счастлив вновь выра
зить Вам свои поздравления 
в связи с успехами, достиг
нутыми в ходе Вашей пер
вопроходческой деятеЛнос- 
ти, направленной на укрепле
ние основ демократии в ва
шей дружественной стране, 
и еще раз выразить Вам и 
вашему братскому народу 
наиш пожелания успехов в 
искреннем стремлении к обе
спечению стабильности, про
гресса и благосостояния ва
шему народу, позитивном 
участии вашей страны сов
местно с членами мирового 
сообщества в деле обеспече
ния безопасности и мира во 
всем мире.

Наши страны и народы с 
давних времен связаны меж
ду собой узами общей циви
лизации и культуры, под
крепленными общей рели
гией —  исламом, его высо
кими идеалами и наследием, 
в обогащении которых участ
вовали выдающиеся ученые 
вашей страны и в сохране
нии которых мы принимали 
и принимаем участие через 
благословенный Ал-Азкар —  
маяк правоверного ислама.

Нас также связывали проч
ные отношения сотрудни- 
чествя на современном ята-

пе, особенно с 50-х годов, 
когда ваша республика сос
тавляла важную и весомую 
часть Советского Союза.

Этот исторический фон 
нашего давнего и недалеко
го прошлого вдобавок к на
шим общим интересам, кото
рые предстоит развивать, 
несомненно, подготовил поч
ву для укрепления в буду
щем плодотворного сотруд
ничества между нами во 
всех отраслях.

С недавних пор мы в 
Египте, как вы знаете, всту
пили на путь перехода от 
централизованно - командной 
экрномики к рыночной и по
ощрения ■ частного сектора. 
Этот путь дал нам много 
полезных уроков. Параллель
но мы начали осуществ
лять комплексную програм
му экономической реформы 
для устранения структур
ных беспорядков. Благодаря 
нашим интенсивным свя
зям с международными фи
нансовыми организациями и 
государствами - инвесторами 
осуществление этой програм
мы идет уверенным ходом. 
Это те вопросы, которые мы 
предложили бы рассмотреть 
В ходе наших встреч во имя 
общих интересов, детализа
цию которых мог бы сделать 
доктор Камаль ал-Ганзури, 
заместитель председателя 
Кабинета министров и ми
нистр планирования.

Что касается сферы внеш
ней политики, то Вы, несом
ненно, знаете о той роли, ко
торую играет Египет в 
региональном и междуна
родном масштабах как го
сударство —  учреди
тель Организации Объеди
ненных Наций (ООН), где'ге
неральным секретарем в дан
ное время является один из 
наших соотечественников, а 
также как член— учредитель 
Лиги арабских стран с ре
зиденцией в Каире, гене
ральный секретарь которой 

— тоже египтянин. К этому 
можно добавить и роль 
Египта, как одного из учре
дителей Организации афри
канского единства. Организа
ции исламской конференции 
и двин{ення неприсоедине
ния, не говоря уже о той 
широкомасштабной и бес
прецедентной инициативе 
по установлению мира на 
Ближнем и Среднем Восто
ке, с которой мы выступили 
более десяти лет назад и ко
торую сейчас мы вместе с 
другими стремимся успешно 
завершить.

Делегация, которая посе
тит вас и вручит настоящее 
послание, выразит твердое 
желание и искреннюю надеж
ду возсодить и укрепить на
ши вэаимоотношения в сфе
ре мат':‘лиальной и духовной 
культуры, упрочить отноше
ния плодотворного сотрудни

чества в различных облас
тях. Я дал делегации ясные 
и четкие указания выслу
шать Вас и тех ответствен
ных лиц, которых Вы сочте
те нужным, чтобы ознако- 
.миться с Вашей точкой зре
ния »  мнением о путях ук
репления и развития сотруд
ничества с вашей дружест
венной страной в различных 
областях и довести до Вас 
наши представления по всем 
этим вопросам.

Я пользуюсь случаем, что
бы еще раз довести до Ваше
го сведения о нашем жела
нии установить дипломатиче
ские, и консульские отноше
ния между Египтом и вашей 
дружественной страной.

Также пользуюсь случаем, 
чтобы передать Вашему Пре
восходительству приглашение 
посетить Египет и искренне 
надеюсь, что Вы сможете это 
сделать в удобное для Вас 
время в ближайшем будущем.

Прошу Вас принять мои 
приветствия и искренние по
желания Вам лично, вашему 
народу и вашей дружест
венной стране.

Да будет мир над Вами, 
милость Аллаха и его благо
словение!

Президент Арабской Рес
публики Египет М ухам
мад Хоснн Муборак.

В ПРЕЗИДИУМЕ ВЕРХОВНОГО СОВЕТА 

РЕСПУБЛИКИ УЗБЕКИСТАН

В эти дни в адрес Прези
дента -Республики Узбеки
стан, Верховного Совета и 
правительства республики 
поступают многочисленные 
обращения от родителей сту
дентов, обучающихся в Таш
кенте, трудовых коллекти
вов, общественных организа
ций и народных депутатов с 
осуждением массовых бес
порядков в студгородке 16—

• 17 января и их организато
ров.

В них содержатся требо
вания критически оценить 
неудовлетворительное состоя
ние учебно-воспитательной 
работы в некоторых высших 
учебных заведениях, а так
же бытовых условий в сту
денческом городке. Учиты
вая это, Президиум Верхов
ного Совета Республики Уз
бекистан образовал специ
альную комиссию, которую 
возглавляет член Комитета 
по вопросам законодательст
ва, законности и правопоряд
ка Верховного Совета, на
родный депутат Республики 
Упбекистан тон. Файзуллаев 
Иброхим.

Председатель Комитета но

правам человека Верховного 
Совета Республики Узбеки
стан тов. Ешимбетова Т. А. 
н проректор Ташкентского 
института инженеров иррига
ции и механизации сельского 
хозяйства, народный депутат 
Республики Узбекистан тов. 
Мирзияев Ш. М, утвержде
ны заместителями председа
теля комиссии. В комиссию 
вошли также» народные депу
таты, представители общест
венности от Республики Ка- 
ракалпакстан, всех областей 
и города Ташкента.

Комиссии поручено в де
сятидневный срок провести 
собеседования с профессор
ско-преподавательским со
ставом ТашГУ и Таш ГТУ по
вопросам усиления воспита
тельной работы со студента
ми и укрепления дисциплины 
в высших учебных заведени
ях. Ее выводы и рекоменда
ции, в том числе по органи
зационным мерам, будут 
внесены на рассмотрение
■республиканской комиссии, 
созданной 17 января с. г., и 
Министерства высшего и 
среднего специального обра
зования 1’еспу6лики Уп6»'ки- 
стан.
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—  Амирсаид Саидазнзо- 
вич, ваш комитет принимал 
непосредственное участие в 
разработке новой ценовой 
политики, которая нашла 
свое воплощение в постанов
лении Кабинета министров 
при Президенте Республики 
Узбекистан «О  мерах по ли
берализации цен». Скажите, 
пожалуйста, что в основе но
вых цен, какими критериями 
вы руководствовались при 
их определении?

—  Прежде всего должен 
заметить, что либерализа
ция цен для республики —  
шаг вынужденный. Находясь 
в едином рублевом прост
ранстве, мы обязаны были 
защитить наш потребитель
ский рынок после введения 
свободных цен в России, дру
гих странах СНГ. Иначе 
произошло бы вымывание 
товаров за пределы Узбекис
тана. Поверьте, мы к этому 
вопросу подходили очень 
взвешенно. Ситуация прора
батывалась в Комитете Вер
ховного Совета по экономи
ческой реформе, аппарате 
Президента Республики Уз
бекистан. При :пом во гла
ву угла ставилась социаль
ная защита населения —  до
статочно сказать, что цены 
на многие продукты у нас 
ниже, че.м в других регио
нах.

Розничные цены формиру
ются с учетом оптовых цен, 
торговой надбавки и налогов 
(на добавленную стоимость 
и акцизов). Налог на добав
ленную стоимость представ
ляет собой форму изъятия в 
бюджет части прироста стои
мости, которая создается на 
всех стадиях процесса про
изводства товаров, работ и 
услуг. Он сейчас отчасти за
меняет налог с оборота. А к 
цизы — это косвенный на
лог, учитывающийся в базе 
обложения налогом на добав
ленную стоимость по уста
новленным ставкам, и взи
мается в дополнение к это
му налогу. Акцизами облага
ются винно-водочные, табач
ные, ювелирные, меховые, 
ковровые изделия, икра 
осетровых и лососевых рыб, 
шоколад .и другие товары не 
первой необходимости. Полу
ченные средства идут на 
покрытие разницы фактичес
кой себестоимости и роз
ничных цен на товары пер
вой необходимости: хлеб, му
ку, макароны, то есть на 
те, по которым в прави
тельственном постановлении 
установлены предельные 
размеры цен, и на покрытие 
дотации.

—  Принцип установления 
предельных уровней цен на

товары первой необходимос
ти читателям, я думаю, по
нятен —  их снижение про
исходит за счет повышения 
на другие. Скажем прямо, 
это административный, а не 
рыночный принцип регули
рования цен и в прежние 
годы был основой политики 
ценообразования. Сегодня 
же он является инструмен
том социальной защиты на
селения.'Интересно, а как же 
формируются договорные 
(свободные) розничные це
ны на товары народного пот
ребления н услуги?

—  Договорные (свободные) 
розничные цены на отечест
венные товары народного 
потребления формируются 
на основе договорной отпуск
ной цены с налогом на до
бавленную стоимость и тор
говой надбавки, а на импорт
ные —  из свободной отпуск
ной цены, в которую вместо 
налога на добавленную стои
мость включены таможен
ные тарифы (пошлины) и на
лог на импорт, а также тор
говой надбавки. При постав
ке продавцу товаров через 
посредников договорная (сво
бодная) розничная цена фор
мируется из цены закупки 
и торговой надбавки, кото
рая определяется на осно
ве конъюнктуры рынка. В 
торговую надбавку включа
ются издержки обращения, в 
том числе транспортные, 
другие расходы. Предельный 
размер применяемой про
давцом торговой надбавки не 
может превышать 20 про
центов к договорным опто
вым и отпускным ценам.

На предприятиях общест
венного питания также при
меняются наценки к договор
ным розничным ценам. В ра
бочих, школьных, студен
ческих столовых они регули
руются согласно постановле
нию Кабинета министров 
при Президенте Республики 
Узбекистан «О  дополнитель
ных мерах по организации 
льготного общественного пи
тания студенчества, учащей
ся молодежи, одиноких пен
сионеров, нуждающихся в 
постороннем уходе, и трудя
щихся в связи с либерализа
цией цен».

—  В постановлении Каби
нета министров при Прези
денте Республики Узбекис
тан от 9 января этого года 
есть пункт, в котором Гос
комцен республики поруче
но в декадный срок разра
ботать временное положение 
о порядке примеиеиня дого
ворных (свободных) цен на 
продукцию производственно- 
техн^еского назначения, то
вары й1ародного потребления

и услуги. Как идет работа 
в этом направлении? Ведь 
наверняка его с нетерпени
ем ждут хозяйственники.

—  Мы уже разработали 
такое положение и довели 
его до всех предприятий, ми
нистерств и ведомств. Корот
ко скажу, в чем его суть. 
Договорные оптовые цены 
(тарифы) на продукцию (ус

луги) производственно-техни
ческого назначения устанав
ливаются изготовителями по 
согласованию с потребителя
ми. Они применяются с уче
том налога на добавленную 
стоимость при расчетах из
готовителей со всеми потре
бителями, кроме населения, 
в том числе с посредниками, 
включая снабженческо-сбы
товые, торгово-закупочные 
предприятия и организации. 
При возникновении разног
ласий по уровню договорных 
оптовых цен (тарифов), пред
лагаемых изготовителем на 
продукцию производствен
но-технического назначения 
по номенклатуре межгосу
дарственных 1юставок, произ
водство которой ниже уров
ня потребности в республи
ке, окончательное решение 
принимают органы, на кото
рые возложены функции 
установления цен и тарифов. 
В этих случаях изготовите
лем представляются необхо
димые расчетные материалы, 
обосновывающие уровень 
цен.

Цены на продукцию и то
вары, поставляемые через 
посредников (торгово-заку
почные, снабженческо-сбыто
вые организации и пред
приятия), определяются ис
ходя из договорных оптовых 
(отпускных) цен и снабжен- 

ческо-сбытовой надбавки, уро
вень которой устанавлива
ется по соглашению сторон. 
В снабженческо - сбытовой 
надбавке учитываются ко
миссионные сборы за пос
реднические услуги, транс
портные, другие расходы 
посредника и налог на до
бавленную стоимость. Раз
мер снабженческо-сбытовых 
наценок не должен превы
шать 20 процентов договор
ной отпускной цены, неза 
висимо от количества пос
редников.

Оптовые цены на вторич
ные ресурсы формируются 
на основе спроса н предло
жения, при этом они не 
могут быть выше цен первич
ного сырья с учетом затрат 
на его переработку. Цены на 
некондициогшую продукцию 
также не могут быть выше 
цен кондиционной продукции 
конкретного поставщика. 
При производстве различных

модификаций однородной 
продукции в целях стимули
рования качества договорные 
оптовые цены могут диф
ференцироваться изготови
телем с учетом потребитель
ских свойств на основе ба
зовой цены продукции.

—  Из вашего разъяснения 
о порядке формирования цен 
на товары народного потреб
ления и производственно-тех
нического назначения я пф- 
нял, что цены берутся не с 
потолка, в их основу зало
жены все расходы, связан
ные с производством про
дукции и ее реализацией, 
конъюнктура рынка, то есть 
учет спроса н предложения. 
Словом, цена —  производная 
стоимости товара. А  приведет 
ли освобождение цен к уве
личению продукции? Ведь ее 
производителю легче взвин
тить цены, чем наладить 
массовый выпуск.

—  Конечно, либерализа
ция цен всего лишь условие 
развития рыночных отноше
ний. А  выпуск необходимых 
товаров стабильно будет рас
ти лишь тогда, когда прои
зойдет радикальная струк
турная перестройка хозяйст
венного комплекса на осно
ве различных форм собст
венности. Пока существует 
диктат монополиста в произ
водстве, цены будут неуп
равляемыми. Вот почему нам 
срочно нужен антимонополь
ный закон (насколько я 
знаю, ВС республики сейчас 
работает над ним). Кстати, 
он необходим не только на 
нынешний период экономи
ческой реформы, но и в 
дальнейшем —  антимоно
польное законодательство, как 
известно, успешно действует 
во многих странах Запада. 
Возрастает сейчас и роль 
Государственной налоговой 
службы, которая призвана 
контролировать соблюдение 
существующих финансовых 
норм.

—  Будут ли в дальней
шем отпускаться цеиы на со
циально значимые товары, 
по которым установлен «по
толок» в правительственном 
постановлении?

—  Предельные размеры 
розничньпс цен на группу 
важнейшт товаров, указан
ную в постановлении Каби
нета министров «О  мерах по 
либерализации цен», будут, 
конечно, со временем пе
ресматриваться.

Беседовал Л. СОН.

Продолжая тему к т и ы ш  т к и  нйй «^»
Расставить их попросили сами наши читатели аослв публи

кации материала «Купоны: асть и проблемы» в номере эа  
18 января. Каи мы и предполагали, в одной, даже расши
ренной информации исчерпать все вопросы «купонизации» 
оказалось невозможным. Читательская почта принесла но
вые вопросы, а собеседник мой остался прежним: заведую
щий общежономическим отделом Кабинета министров при 
Президенте Республики Узбекистан Ш . Р. ГАФ УРО В.

—  Шухрат Рашидович, я 
подобрал новые вопросы, 
связанные с введением купо
нов и поступившие по почте 
или по телефону в послед
ние дни.

Думаю, дав на них чет
кие и конкретные ответы, мы 
поставим все точки над «|» 
в этой теме. Разумеется, воп
росы стали более специфичес
кими, ибо более или менее 
типичные ситуации освеще
ны в предыдущем интервью. 
Как вы ответите, например, 
на такой вопрос: выдаются 
ли купоны под суммы части 
доходов, полученных не на
личными, в кассе производ
ства, а перечисленные на

счет вкладчика в банк?
—  Да, выдаются, так как 

перечисление части доходов 
на счет вкладчика не отно
сится к обязательным взно
сам и платежам.

—  Тогда сразу возникает 
вопрос —  где выдаются ку
поны под перечисленные в 
банк суммы?

—  По месту получения 
доходов. В данном случае в 
той производственной кассе, 
о которой шла речь.

Сразу дам справку; к на
логам и другим удержани
ям, за вычетом которых оп
ределяется сумма купонов 
к выдаче, относятся: подо
ходный налог, начисленный

на заработную плату и дру
гие доходы, уплата членских 
взносов профсоюзам и взно
сов в пенсионный фонд, а 
также алименты на детей, 
взимаемые в принудитель
ном порядке или по пере
числению.

—  Предусмотрена ли вы
дача купонов вместе с день
гами при закупке государ
ственными и кооперативны
ми организациями продукции 
у лиц, занятых индивидуаль
ной трудовой деятельностью 
или владеющих личным под
собным хозяйством?

—  Да. При закупке за
готовителями перечислен
ных организаций! товаров 
или продукции у лиц, за
нимающихся индивидуальной 
трудовой деятельн01тью, на
ряду с деньгами им долж
ны выдаваться купоны на 
сумму, в соответствии с ус
тановленной шкалой. Кста
ти, это относится и к мясу 
и мясопродуктам.

—  Больше всего вопросов 
о том, как определить сум
му купонов, если работаю
щая женщина получает и за
работную плату, и пособия 
на одного или нескольких 
детей?

—  Расчет количества купо
нов производится на одного 
человека, отдельно от дру
гих членов семьи. При этом 
суммируются доходы только 
этого индивидуального лица. 
Помимо зарплаты сюда мо
гут быть приплюсованы пре
мии и другие вознагражде
ния конкретного работника. 
На всю эту сумму и выда
ются купоны, но в размерах, 
предусмотренных шкалой. 
Для детей купоны выда
ются на все виды пособий, в 
перерасчете на каждого ре
бенка отдельно и в размере 
100 процентов.

Интервью взял 
Ю. КАЗАЧЕНКО.

И ТОВАР, 
И ПЕРЕВОЗКА

Свою «нишу» в растущей 
не по дням, а по часам бир
жевой системе Узбекистана 
решили занять автомобилис
ты. На 5 февраля намечены 
презентация и первые тор
ги Республиканской универ
сальной автотранспортной 
биржи (Р УА ТБ ), учрежден
ной рядом транспортных ве
домств. Среди них Минавто- 
транс Узбекистана, концер
ны «Ташгоргрузтранс» и 
«Узмежавтотранс», научно- 
производственное объедине
ние «Узавтотранстехиика» и 
другие.

Новая биржа не станет 
конкурентом уже действую
щих товарно-сырьевых «кол
лег* —  ее специфику опре
деляет само название. В ус
ловиях рынка она будет 
предлагать своим клиентам 
не только и не столько това
ры, сколько необходимые 
для их перемещения услуги. 
Хотя это и не исключает 
проведения торгов по реали
зации автотранспортной тех
ники, запчастей, горюче
смазочных материалов и т. д. 
Но это —  второстепенная 
сфера деятельности, от ко
торой со временем Р УА ТБ , 
вероятно, откажется.

—  Основная наша задача 
—  оказание посреднических 
услуг по доставке товаров, 
а также перевозке людей,—  
рассказывает директор бир
жи К. Д. Тагаев. —  При 
этом важно понять, что при 
заключении своих сделок 
мы будем использовать толь
ко тот транспорт автопред- 
прнятнй, который в данный 
момент не используется для 
выполнения госзаказа. Та
ким образом, мы убиваем 
двух зайцев; повышаем коэф
фициент использования под
вижного состава и способст
вуем перевозкам, которые 
невозможно было запланиро
вать в условиях нарождаю
щегося рынка. А  с развити
ем рыночных отношений чис
ло таких перевозок, думаю, 
будет возрастать.

Автобиржа уже продала 
25 брокерских мест за 100—  
200 тысяч рублей каждое. 
Намечено продать еще при
мерно столько же, создать 
брокерские конторы во всех 
областных центрах. Их свя
жет единая компьютерная 
система центральной диспет
черской информационной 
службы. Разумеется, это не 
дань моде, а острая необхо
димость. По словам дирек
тора, сейчас задача номер 
один для начинающей бир
жи —  это создание банка 
данных о наличии грузов для 
перевозки и свободных ав
томашин в каждый данный 
момент.

На территории бывшего 
Союза и в нынешнем СН Г 
это всего лишь третья ав
тотранспортная биржа. Две 
другие действуют в Моск
ве и Санкт-Петербурге. Так 
что острой конкуренции на 
просторах Содружества не 
предвидится —  только сот- 
рудничество. Но директор 
К. Д. Тагаев, говоря о пред
полагаемой деятельности за 
пределами Узбекистана, ос
торожен в прогнозах и пла
нах. Вся беда в том, что 
единое экономическое прост
ранство СНГ, о котором 
столько говорят, на деле 
оказывается перегорожен
ным вдоль и поперек. Хотел 
было директор видеть сре
ди учредителей биржи ав
тозаводы России и Украи
ны, чтобы иметь для про
дажи технику, запчасти —  
не тут-то было. То банки не 
пропускают деньги, то тре
буются лицензии, то еще 
что-нибудь...

По мнению директора 
Тагаева, эти вопросы нужно 
решать немедля. От этого за
висят благополучие н воз
можности развития отнюдь 
не только одной автобиржи.

В. П РУГЕР . 
корр. УзТА Г.

САМ АРКАНД . Выдал продук
цию новый цех по выпуску 
полипеиоуретамв самарканд
ской акционерной фирмы 
«Сино». Использование и о го  
материала а качестве изоля
ции ■ новом холодильнике с 
одноименным названием поз
волили ему стать конкурен
тоспособным на международ
ном рынке. Холодильник «Си
но» долговечнее ■ десять раз, 
экономичнее прежних. За счет 
уменьшения толщины стенок 
увеличился объем холодиль
ной камеры на 20 литроа.

На предприятии уже произ
вели более 400 таких холо
дильников.

Акционерная компания «Си
но» вышла на самый высокиО 
в области уровень оплаты трУ' 
да рабочим. В настоящее вре 
мя средняя месячная зарпла 
та составляет более тысяч 
рублей, а с первого февраля 
она возрастет ещ е. Это стало 
возможным благодаря внед
рению системы «Канбан» 
японской фирмы «Тоета», пре
дусматривающая четкую орга
низацию труда. Основное пра
вило знаменитой японской 
фирмы — не делай лишнего, 
а ровно столько, сколько нуж
но и требуемого качества.

НА СНИМ КАХ: сборщица 
Фазилат Сафарова; слесарь- 
сборщик цеха полипеноуретана 
Андрей Аккалайнен; в сбороч
ном цехе.

Текст и фото Р. ГАФ УРОВА.

(Фотохроника УзТАГ).

Визитная карточка делового человека

«ИнКа»: мы покоряем пространство
Много лет мы повторяли «импортную» поговорку « В р е м я -  

деньги», хотя на самом деле время в условиях администра
тивной экономики денежного зквивалента практически не име
ло. Иное дело —  сегодня. О т того, несколько быстро реаги
рует предприятие на изменения рынка, зависит его судьба.

В этих условиях вчерашние формы связи между предприя
тиями кажутся вымирающими машинами —  настолько они 
громоздки и тяжеловесны.

В КОНЦЕ минувшего года 
группа молодых ташкентских 
инженеров разработала и за
пустила в эксплуатацию совер
шенно новую для республики 
форму горизонтальных связей 
между предприятиями —  
компьютерную сеть. Авторы 
проекта назвали свое детище 
ИнКа (информационный ка
нал).

Принцип его работы прост. 
Пре^ц-.риятия, желающие стать 
абочентами ИнКа, подключа
ются через обычную телефон
ную сеть к системе. Каждый 
абонент вносит через свой 
компьютер в базу данных 
сведения о товарах, которые 
он хочет предложить к прода
же или обмену.

Из этих сведений состав
ляется общий каталог, кото
рый регулярно обновляется. 
Доступ к каталогу имеет каж
дый абонент системы. Допус
тим, вашему предприятию  
срочно необходим цемент. Вы 
вызываете на экран своего 
компьютера из каталога 
раздел стройматериалов, нахо
дите информацию о том, кто 
сегодня предлагает цемент, 
какого качества, по какой це
не.

В каталоге указаны телефо
ны и адреса производителей 
товаров. Если вас заинтересо
вало конкретное предложение 
—  через сеть ИнКа можно 
немедленно связаться с нуж
ным предприятием и догово
риться о деталях. При этом 
ИнКа не будет являться пос
редником и «требовать» свой 
процент от сделки: ИнКа —

не биржа, а . горизонтальная 
форма связи между пред
приятиями.

В то же время в базе дан
ных ИнКа есть и биржевая 
информация. Несколько круп
нейших бирж Содружества 
размещают в каталоге сведе
ния о товарах, которые будут 
выставлемы на предстоящих 
торгах. В числе этих бирж —  
Российская товарно-сырьевая, 
Московская товарная, биржа 
«Тошкент»...

Всего в каталоге ИнКа со
держится до нескольких ты
сяч наименований товаров, в 
том числе станки, оборудова
ние, сырье, стройматериалы, 
нефтепродукты, автомобили, 
товарь! народного потребле
ния...

За два месяца своей работы 
«новорожденная» сеть ИнКа 
сделала больше, чем предпо
лагали ее авторы. Стартовали 
с нуля. Единственное, чем 
располагали авторы,—  это зна
ния. Государственно-акционер
ная фирма «Ватан» помогла 
деньгами и компьютерами, 
предоставила помещение. И 
оказалась совершенно права: 
сегодня ИнКа имеет абонентов 
не только в Ташкенте, но и в 
Навои, Самарканде, других 
городах республики. Удалось 
пробить окна на Дальний Вос
ток, Украину, Урал...

На исходе года информа
ционный канал провел неболь
шое социологическое исследо
вание среди своих абонентов 
(а их ныне —  несколько де
сятков). Директор ИнКа Рафа
эль Шарафутдинов комменти
рует опрос:

—  Ни один абонент не по
жалел о том, что его пред
приятие подключилось к сис
теме. Главный мотив положи
тельной оценки нашей рабо
ты —  экономия времени. За  
считанные секунды абонент по
лучает информацию о том, что 
его интересует.

Второй мотив: у пред
приятий —  абонентов ИнКа 
резко повысилась степень ин- 
фг.рл'ационности о положении 
дв1| ка рь1нке. Отпала необхо
димость в бестолковых ко
мандировках: наши абоненты  
больше не рассылают гонцов 
по стране в поисках товаров, 
комплектующих... В каталоге 
четко указано —  что, где, по
чем. Абоненты этим очень до
вольны.

Наконец, сеть ИнКа помога
ет преодолеть разрыв между 
экономическим центром и 
экономической периферией. 
Самый дальний наш абонент 
—  рудоуправление —  находит
ся в пустыне Кызылкум. Ес
ли, допустим, рудоуправление 
заинтересуется товаром, выс
тавленным на предстоящих 
торгах Московской товар
ной биржи, вовсе не нужно 
бежать в авиакассу за биле
том в Москву. Достаточно 
через нашу же сеть дать по
ручение конкретной брокер
ской конторе купить этот то
вар. Абоненты сразу почув
ствовали возможности ИнКа 
«сжимать пространство». Они 
формулируют: «Мы стали бли
же друг к другу...»

Нет сомнений, что инфор
мационный канал отвечает са
мым главным потребностям  
совершенной экономики:
ИнКа —  средство интегра
ции в эпоху, когда рвутся хо
зяйственные связи. Что сегод
ня может быть важнее зада
чи экономической интегра
ции?

А. СЕМЕРКИН.

ВЕСТИ ИЗ

НАВОИЯСКОЙ ЗОНЫ

Сверхчистый мышьяк нача
ли выпускать в производст
венном объединении «Навои- 
азот». Это важнейший про
дукт полупроводниковой чис
тоты, в котором остро нуж
дается электронная промыш
ленность. Первая партия ком
понента ушла я Санкт-Петер- 
бургский государственный 
оптический институт, ждут но
винку и в других уголках но
вого Содружества.

Р
* « *

Приватизированы пред
приятия бытового обслужи
вания в Зарафшане. Начало 
частному предприниматель
ству положила Р. Г. Сакалова, 
много лат успешно работав
шая в этой сфере. Отныне 
под ее руководством дейст
вуют пошивочное, вязальное 
и другие производства.

* * *

«Природа и человек» —  
так называется выставка кар
тин, открывшаяся в Навои. 
Экспонаты художественного 
фонда Узбекистана представ
лены произведениями маств- 
ро* живописи и графики рес
публики.

К. БЕЛУГИНА.

Много лет кряду с повест
ки '}(ня заседаний правления 
республиканского строитель
но-монтажного объединения 
«Узагрострой» не сходит 
вопрос с примерно такой 
формулировкой; о состоянии 
расчетов в капитальном 
строительстве и мерах по его 
улучшению. Каждый раз 
после острых обсуждений 
принимаются решения по 
штампу; «рекомендовать», 
«призвать», «предупре
дить», «обязать»... Неизме
нен Пункт, который предпи
сывает начальнику финансо
вого управления К. М. Му- 
саеву «усилить контроль за 
состоянием расчетов, до
биться полного возмещения 
заказчиками долгов и взыс
кания с них компенсацион
ных затрат в связи с резким 
подорожанием строймате
риалов по коэффициенту 
1,58».

Но проходит месяц, квар
тал, год, а долги остаются, 
то несколько снижаясь, то 
вновь возрастая, чаще всего 
в пределах 150— 250 мил
лионов рублей. Они переш
ли и в новый. 1992 год. На
1 января их числилось
160,5 миллиона рублей.

Отсюда цепная реакция: 
заказчик не платит за вы
полненные объемы строи
тельно-монтажных работ и 
введенные в эксплуатацию 
объекты, значит, подрядчик, 
В свою очередь, лишен воз
можности вовремя рассчи

С О  С Т А Р Ы М И  Д О Л Г А М И . . .
ТЩЕТНЫЕ ХОЖДЕНИЯ ФИНАНСИСТА ПО ИНСТАНЦИЯМ В НАДЕЖДЕ ВЗЫСКАТЬ ДОЛГИ

таться с поставщиками, суб
подрядчиками и автотранс
портниками за их услуги, 
вернуть в срок банковскую 
ссуду и тем самым избе
жать штрафных санкций. Да 
что там смежники —  своим 
родным трудовым коллекти
вам не всегда удается в по- 
ложе1шое время выдать за
работную плату. Касса-то 
пуста. Таким образом, строи
тельные организации сами 
становятся должниками, то 
есть без вины виноватыми. 
Существенно ухудшает их 
финансовое состояние и та
кая порочная практика, как 
частое нежелание заказчиков 
под разными предлогами по
гасить компенсационные 
затраты, которые несут под
рядные организации в свя
зи с резким ростом стои
мости стройматериалов.

Долги по этому обязатель
ному поправочному коэф
фициенту, кстати, установ
ленному правительствен
ным решением, также ис
числяются миллионами руб
лей. Не берутся во внима
ние и указания-инструкции 
Госбанка и Минфина респуб
лики. Только трестом «Джи-

закоблагрострой» >6 2 не
дополучено в 1991 году свы
ше четырех миллионов. Не 
случайно, выходит, он да и 
некоторые другие строй- 
тресты и МПМК значатся в 
списке нерентабельных, нес
пособных создать фонды эко
номического стимулирова
ния. выдать работающим 
компенсации.

—  Мы не берем у госу
дарства ни копейки, —  него
дует К. Мусаев. —  Но, увы, 
не можем получить свои 
кровные, честно заработан
ные деньги. А  если и удает
ся что-то «выбить», то толь
ко путем огромной траты 
сил и энергии, многочислен
ных хождений в Госбанк, Уз- 
агропромбанк, коммерчес
кий банк «Ташкент», Мин- 
сельхоз, другие инстанции. 
Спрашивается, в каком ци
вилизованном государстве 
возможно такое: покупатель 
берет товар, но не платит 
за него. Это уже не курьез, 
а нечто из ряда вон выхо
дящее.

Многое изменилось в 
сельском строительстве Уз
бекистана за последнее вре

мя. Так, процентная ставка 
налога с прибыли строитель
но-монтажных организаций 
в госбюджет определена в 
размере всего лишь 10 про
центов, а не 35— 40, как 

•предлагалось ранее. С 1 ав
густа 1990 года согласно 
правительственному решению 
перешли на ежемесячные 
расчеты за фактически вы
полненные объемы строй- 
монтажа, не дожидаясь сто
процентной готовности объ
екта. Этого, заметим, энер
гично добивался в числе 
других Камал Мусаевич.

Да. многое изменилось, 
кроме одного: по-прежнему 
остро стоит вопрос о взаи
морасчетах между подряд
ными организациями и служ
бами заказчиков, которых 
у «Узагростроя» десятки. В 
числе основных. конечно, 
Минсельхоз. Он, как, впро
чем, и его предшественни
ки в лице Узкоопкомсельхо- 
за и Узагропрома, не стал 
подлинным партнером сель
ских строителей. На 1 янва
ря на долю его организаций
— СОВХОЗОВ, колхозов, дру
гих сельхозпредприятий и 
учреждений — приходится

львиная доля того долга —  
более 56 миллионов рублей.

Без малого 5 лет назад 
К. Мусаев, опытный и бес
покойный экономист, и сот
рудники его управления за
били тревогу, сигнализируя 
в различные республиканские 
и областные инстанции о 
том, что многие заказчики 
не вовремя платят за работы 
и готовые объекты. Продол
жают они это делать и в нас
тоящее время, когда власт
но входят в жизнь рыноч
ные отношения, когда каж
дая копейка на учете, когда 
надо быть не скупыми, но 
очень бережливыми. Но, к 
сожалению, тщетно, как и 
прежде.

Трудно поверить в проис
ходящее: не оплачиваются 
труд и материальные затра
ты строителей. В чем же 
дело? Наиболее частый мо
тив в ответах в подобных 
случаях сводится к тому, что, 
дескать, нет средств на рас
четном счете или их недоста
точно. Как ни странно, так 
бывает: платить нечем. А  
это означает, что в плане 
оказался объект, не обеспе
ченный гарантированным ис

точником финансирования, а 
то и проектно-сметной доку
ментацией. Сколько еще 
случаев, когда в начале го
да иные заказчики демонст
рируют редкую настойчи
вость и даже изобретатель
ность с тем чтобы всеми 

правдами и неправдами вклю
чить явно нереальный объект 
в план строительства. Тут 
и заверения, и клятвы о 
том, что стройка получит 
все необходимое в срок и в 
полном объеме. Лишь бы 
включить, а там видно бу
дет. При этом нарушители 
строительных норм и пра
вил не получают должного 
отпора со стороны местных 
властей, отказа некоторых 
подрядных организаций.

Как же избавиться от тя
желого недуга, каковым яв
ляются просроченные пла
тежи? На этот счет «Узаг- 
рострой» выдвигает конст
руктивные предложения пе
ред учреждениями банка и 
службами заказчиков. Одно 
из них, пожалуй, главное 
заключается в том, чтобы 
выделить организациям-за- 
казчикам кредиты для опла
ты фактически выполненных

объемов строймонтажа. Толь
ко так, считают в финансо
вом управлении «Узагрост- 
роя», они смогут погасить 
свою задолженность. Однако 
такое предложение, несмот
ря на его очевидную целесо
образность, реализуется да
леко не в полной мере. Мно
гие заказчики рассуждают 
так: не выгоднее ли хоть 
как-нибудь избежать или от
срочить оплату, чем прибе
гать к кредиту с его высо
кой процентной ставкой —  
до 20 процентов годовых. 
Если говорить об учрежде
ниях банка, то они, как пра
вило, придерживаются «тра
диционного» порядка —
продолжают размещать сче
та подрядных трестов в кар
тотеке № 2 (просроченная 
задолженность), тем самым 
вольно или невольно поощ
ряя безответственность.

...Звоню в вечерний час в 
финансовое управление, про
шу К. Мусаева.

—  Нет его, —  следует 
ответ. —  С утра ушел в 
Госбанк.

Подумалось; опять, навер
ное, пробивает вопрос о дол
гах и кредитах. Повезет ли 
на этот раз?

И. АХМ ЕТОВ, 
наш корр.
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Д 1 > У Ж Б А  К Р Е О Н Е Х
Поездка Президента Респуб

лики Узбекистан И. Л. Кари
мова •  Индию открыла ноаые 
перспективы сотрудничества с 
этой страной как в области 
экономики, так и науки, куль
туры, искусства. И эти связи 
с каждым днем становятся 
теснее. Такая мысль была вы
сказана на торжественном соб
рании, посвященном 42-й го
довщине провозглашения 
Республики Индия, состояв
шемся 24 января в Ташкенте.

Об истории узбекско-индий
ских контактов и сегодняшнем  
сотрудничестве двух госу

дарств говорил президент об
щества «Узбекистан— Индия» 
К. Махамадалиев. Учительница 
школы № 92 М. Холмирзаева 
поделилась воспоминаниями о 
поездке группы ташкентских 
учащихся, изучающих хинди, 
в Дели.

На собрании выступил гене

ральный консул Республики 
Индия в Ташкенте Ашок Му- 
керджи. Он сообщил также 
об учреждении ’ специальной 
стипендии посольства Индии в 
Москве для воспитанника Рес
публиканского детского цент

ра художественного творчества 
Нурали Бобомурадова. Юный 
художник взволнованно побла
годарил за оказанную ему 
честь. Он продемонстрировал 
свои новые работы, посвящен
ные Индии.

К торжественной дате был 
приурочен ещ е один верни
саж. Художники Алишер Мир- 
заев и Акмаль Икрамжанов 
представили свои картины, 
написанные под впечатлением 
от творческой поездки в дру
жественную страну.

(Корр. УзТАГ).

ИНДИЯ-УЗБЕКСКОМУ МАЛЬЧИКУ
Первым узбекским стипен

диатом посольства Индии в 
М оск1е стал четырнадцатилет- 
иий Нурали Бобомурадов. Еже
месячно ■ течение трех лет 
Он будет получать материаль
ную помощь в размере 250 
рублей. Принять участие в 
судьбе паренька выразило и 
генконсульство Индии в Таш
кенте, возглавляемое Ашоком  
Мукерджи. С  ранних лет маль
чик увлекался рисованием, 
стремился отразить на бумаге 
пейзажи родных просторов, 
долины Сурхана.

Может быть, эта страсть так

и осталась бы увлечением. Но 
народный художник Узбеки
стана Рузы Чарыев обратил 
внимание на талант своего ма
ленького земляка. Он настоял 
на его дальнейшей учебе в 
Ташкенте. В секцию живописи 
Республиканского центра дет
ского творчества Нурали был 
принят без конкурса. Сам Ру
зы Чарыев взял мальчика к 
себе в группу. Общ еобразова
тельные знания юный худож
ник получает в восьмом клас
се 110-й ташкентской школы. 
А вот с жильем было тугова
то. Первое время Нурали 
ютился у учителя в мастер
ской. Затем  он обрел времен
ную «прописку» в комнатке в

самом центре детского твор
чества.

Все свободное время Нура
ли посвящает живописи. «Таш
кентский период» его творче
ства сразу же обратил на се
бя внимание. Его работы были 
отправлены в Волгоград, на 
VIII Международный конкурс 
юных художников «Вся красо
та мира». За серию акварелей 
он был награжден дипломом  
и призом журнала «Советская 
женщина» и волгофадского  
центра НТТМ «Прогресс». За
тем он принял приглашение 
участвовать в выставке худо
жественных работ школьников 
Ташкента, изучающих хинди, и 
студентов востфака ТашГУ. И 
хотя Нурали хинди не изучает, 
для него было сделано исклю
чение. Уже давно в его альбо
ме была серия работ, посвя
щенных Индии.

Эти картины, а также серию  
«Край мой родной, Узбеки- 
стан1» он и предложил для 
вернисажа, приуроченного к 
102-й годовщине со  дня рож
дения Джавахарлала Неру. Вы
ставку посетила большая деле
гация во главе с послом Ин
дии в Москве. Гости дали вы
сокую оценку произведениям  
Нурали, проявили к нему са
мому горячий интерес: «Поче
му мальчик, никогда не бывав

ший в нашей стране, так кра
сиво ее изображает? Откуда 
у него такая тяга к ней?».

И вот из Москвы пришла 
весть об учреждении специ
альной стипендии для Нурали 
Бобомурадова. А  генконсуль
ство Индии в Ташкенте в свою  
очередь выразило благодар
ность центру детского творче
ства за воспитание талантливо
го юного художника и вырази
ло желание организовать пер
сональную выставку его ра
бот. Ее открытие запланирова
но на конец января в Ташкен
те.

—  Мы очень рады за Ну
рали. Впрочем, это не первые 
наши контакты с Индией, —  го
ворит директор центра Сано- 
бар Шадиева. —  Начало им 
было положено экспозицией 
работ слушателей школы-ака
демии искусств миссии Рама 
Кришны, посещением делега
ции во главе с известным де
ятелем культуры Адхауа Дая 
Сирта. Теперь же планируем  
регулярно проводить обмен 
экспозициями, устраивать вза
имные творческие поездки. 
Собираемся открыть салон 
индийских национальных суве
ниров.

Э. ТУХВАТУЛЛИНА, 
корр. УзТАГ.

ВЫХОД из
ФИНАНСОВОГО

ТУПИКА
Д Ж ЕЗКА ЗГА Н .

(Корр. КазТАГ).
Во взаимовыгодном  
партнерстве с медными 
гигантами Казахстана 
«Джезказганцветметом» 
и «Балхашмедью» 
нашли выход из 
финансового тупика 
трикотажная фабрика 
и мясокомбинат, 
вступившие в созданный 
недавно концерн 
«Казмедь». Сотрудничество  
поможет им быстрее 
накопить капитал, так 
необходимый для 
дальнейшего развития 
производства в условиях 
раскрепощенной  
экономики, обеспечить 
своим работникам больше 
социальных гарантий.

Оба коллектива и 
прежде чувствовали 
руку помощи горняков и 
металлургов. В минувшем 
году «Джезказганцветмет» 
закупил на валюту для 
трикотажной фабрики сырье, 
без которого простаивали 
цехи. 700 тысяч 
долларов израсходовано 
на закупку оборудования 
для мясокомбината.
И все это безвозмездно. 
Трикотажники и пищевики 
будут выделять партнерам  
по концерну часть своей 
продукции, зарабатывая 
солидные дивиденды.

Особенно важно такое 
коммерческое содружество  
для джезказганских 
текстильщиков, 
оказавшихся из-за 
нарушения экономических 
связей в глубоком  
кризисе. Объем  
поставок сырья по 
договорам в сравнении 
с минувшим годом снизился 
более чем наполовину, а 
свыше двух третей  
устаревшего оборудования 
без валюты не обновить.

Концерн защитит 
трикотажников и от 
другой нависшей над ними 
беды —  безработицы.
«Под крыло» 
укрепляющего свои 
позиции объединения 
различных производств 
и капиталов придут 
и другие предприятия, 
переживающие сегодня  
нелегкие времена.

Ахтуальиая тема

«сШАБАШКА» 
ВМЕСТО ОТДЫХА?

Недавно мой приятель, ра- района, Джизакского город- 
ботающий в одной из бюд- ского отдела народного об- 
жетных организаций, вышел разования, сейчас пользуется 
в очередной трудовой от- большой популярностью. В 
пуск и... взял подряд у ка- них только в минувшем го- 
кого-то частника на отделку ду побывало более шести 
сауны кафелем. тысяч отдыхающих.

—  Так ты же болеешь Ну а те, кто не нуждает- 
часто. Лучше бы съездил ся в интенсивном лечении, 
куда-нибудь, подлечился, —- могут провести отпуск в ту 

ристических походах и поезд
ках. Областной туристско-эк- 
скурсионный комплекс «Джи-

........... ________  зактурист» и малое пред-
Кто же сейчас по курортам приятие облсовпрофа «Мех-

нат» обеспечат отдыхающим 
необходимое сервисное обс
луживание, предлагая же
лающим совершить поездки 
в Сирию. Италию, Румы
нию, Польшу, Австрию. Уже 
укомплектованы группы, ко
торые в скором времени пое-

посоветовал я ему.
—  Тут не знаешь, как 

концы с концами свести, а 
ты о санаториях говоришь.

ездит, раове что миллионе
ры...

Конечно, печально созна
вать, но от м):',>гого необходи
мого нам приходится отказы
ваться.

Тем не менее, люди про
должают использовать кон
ституционное право на от- дут в Данию, Малайзию, 
дых. Турцию и Индию.

Как сообщили в Джизак- Обычным делом стала 
ском облсовпрофе, только организация в зимний период 
по их линии в минувшем го- железнодорожных туристи- 
ду в центральных санаториях ческих поездов для сельчан, 
бывшего Союза и республики Только за последние два 
поправили свое здоровье месяца около восьмисот че- 
более трех тысяч человек, ловек поехали знакомиться 
Конечно, путевки стали во с достопримечательностями 
много раз дороже, но вое- городов республик Украина 
пользовались ими далеко не и Беларусь, независимых 
современные буржуа, а ря- государств Прибалтики, 
довые труженики. А  вот Более трех тысяч джизак- 
нынче из-за непомерных цен цев совершили увлекатель
на транспорте, а также нес- ные авиапоездки в Москву, 
покойной общественно-поли- Санкт-Петербург, Труска- 
тической обстановки в тра- вец, Одессу, Сочи. Поток
диционно курортных регио
нах поток желающих пое
хать туда наверняка снизит
ся. Так что джизакцам, как, 
впрочем, и жителям других 
областей Узбекистана, при-

туристов, по всей вероятнос
ти. увеличится и в 1992 го-
ду.

Словом, при всех труд
ностях жизнь продолжает
ся. И надо нам думать не

дется рассчитывать в ос- только о хлебе насущном, но
новном на внутриреспубли- и полноценном отдыхе,
канскую индустрию отдыха. Правда, у  каждого разные

Кроме санатория «Заа- стартовые позиции. Кто-то
мин», предназначенного для уже успел накопить капи-
лечения матерей с детьми, в тал для отдыха в первоклас-
области имеется широко сных санаториях, а кто-то
развитая сеть ведомствен- только мечтает об этом. Так
ных санаториев-профилакто- что мрй приятель, может, и
риев. Ряд из них. среди ко- прав, что взялся за «шабаш-
торых здравницы Джизак- ку». Лишь бы здоровье не
ского производственного три- подвело. А  вот гарантии это-
котажного объединения, гос- 
пединститута, областного 
производственного объедине
ния «Джизактранс», Джи
закского хлопкоочиститель
ного завода, совхоза имени 
Ворошилова Арнасайского

му не даст никто...

П. Д Ю ГАИ , 
соб. корр. «Народного
слова».

Джизак.

Избран
хоким

в Ургенче состоялась внео
чередная сессия Хорезмского 
областного Совета народных 
депутатов. Ее участники обсу
дили итоги всенародных выбо
ров Президента Республики 
Узбекистан, перспективы раз
вития независимой республики.

На сессии с речью выступил 
Президент Республики Узбе
кистан И. А. Каримов.

Отмечалось, что сейчас рес
публика переживает трудное 
время, в этот сложный период, 
как никогда, нужно объеди
нение всех здоровых сил об
щества. Не следует поддавать
ся панике, терять бдитель
ность. Ныне всем нужно наб
раться терпения, блюсти спо
койствие и порядок на про
изводстве, во всех городах и 
селах.

Все дальше уходит от нас 
командно - административный 
стиль руководства народным 
’ ^зяйством, всей политико-эко
номической системой. Старые 
методы уже не годятся, ши
рокую дорогу решительно 
пробивают себе истинная де
мократия и гласность.

Настало время менять сло
жившуюся в условиях теперь 
уже бывшего Сою за струк
туру руководства, отмечалось 
на сессии. К примеру, в об
ластях республики стали явно 
дублировать друг друга об
ластной Совет и облисполкем. 
Это не способствует продук
тивной работе, стабилизации 
обстановки.

Депутаты одобрили новую, 
предложенную Президентом  
структуру руководства в об
ластях на нынешнем этапе. 
Она предполагает сосредо
точение всех нитей управле
ния, сил и средств в одних, 
надежных руках, как это при
нято в цивилизованных стра
нах мира. Потому и вводится 
должность хокима области.

По рекомендации И. А. Ка
римова, хокимом Хорезмской  
области избран Маркс Джума- 
ниязов —  председатель Хо
резмского областного объеди
нения «Сельхозснабремонт».

Маркс Джуманиязов хорошо 
известен в Хорезме. Он родил- 
гя  в 1938 году, по образова- 
ьцю инженер-механик. Будучи 
управляющим трестом «Хо- 
резмсовхозводстрой». многое 
сделал для освоения песча
ных массивов под рисоводчес
кие совхозы. С  1975 по 1990 
годы был на партийной рабо
те. Возглавлял партийные ор
ганизации Ханкинского, Ур
генчского и Янгибазарского 
районов. С  апреля 1990 года 
работал председателем Хо
резмского областного объеди
нения «Сельхозснабремонт».

На сессии были обсуждены  
также вопросы, связанные с 
либерализацией .цен, дана 
принципиальная оценка собы
тиям, имевшим место в сту
денческом городке Ташкента.

В работе сессии принял 
участие председатель комите
та Государственного контроля 
Республики Узбекистан М. М. 
Миркасымов.

(УЗТАГ).

На страже здоровья
ОКУПИТСЯ с  ЛИХВОЙ 

ЗАБОТА
Бытовой корпус в Сырдарь- 

инском вагонном рефриж ера
торном депо ставят в один ряд 
с производственными цехами. 
И это вполне правомерно; да
ет он прежде всего здоровье, 
а если в коллективе все здо
ровы —  значит и дела лучше. 
С вводом в строй корпуса ко
личество больничных листов в 
этом 3-тысячном коллективе 
уменьшилось более чем напо
ловину.

В корпусе размещены хоро
шо оснащенные врачебные ка
бинеты, где трудятся девять 
квалифицированных медиков. 
Они проводят регулярные ме
досмотры, профилактические 
мероприятия, при необходимо
сти дают направления в сана
тории и дома отдыха. Посто
янно действуют комната пси
хологической разгрузки, гигие
нический душ.

В трехэтажном здании рабо
тают также столовая с обслу
живанием по льготным ценам, 
парикмахерская, мастерские по 

, ремонту обуви и одежды, ор
ганизованы другие виды сер
виса.

ПО МЕТОДАМ 
ТРАДИЦИОННОЙ 

МЕДИЦИНЫ
в Самарканде открылась 

специальная поликлиника, в ко
торой корейские врачи —  ме
дики из Пхеньяна широко при
меняют методы народной ме
дицины. Инициатором этого 
начинания стала Самарканд
ская ассоциация внешнеэконо
мических связей с зарубежны
ми странами, налаживающая 
международное сотрудничество 
по всем направлениям.

Хотя поликлиника платная, 
число посетителей нового ле

чебного учреждения с каждым 
днем растет. Врачам поликли
ники не требуются ни истории 
болезни, ни анализы своих па
циентов. По пульсу они опре
деляют и лечат многие сер
дечно-сосудистые недуги, за
болевания верхних дыхатель
ных путей, желудочно-кишеч
ного тракта.

Сейчас врачи налаживают 
сотрудничество с предприятия
ми и организациями, заключая 
договоры по медицинскому 
обслуживанию их работников.

БУТИФОС -  
В НЕБЫТИЕ

Избавиться От запасов бути- 
фоса, в избытке скопившегося 
на складах, —  такую важней
шую задачу оздоровления ср е
ды решили санитарные врачи 
и специалисты объединения 
«Узсельхозхимия» совместно с 
коллегами из Туркестанского  
военного округа. Они разра
ботали технологию утилизации 
этого ядохимиката, который в 
прежние годы широко приме
нялся на полях как хлопковый 
дефолиант.

В течение десятилетий он 
отравлял жизнь людям, губил 
почву, воду и нанес тем са
мым офомный ущ ерб приро
де. Несколько лет назад бути- 
фос был запрещен к приме
нению. Однако на складах ос
талось около двух с полови
ной тысяч тонн этого ядохими
ката.

И вот первые тонны токсич
ного препарата уничтожены —  
созданная медиками, химиками 
и военными специалистами 
технология утилизации опробо
вана в Хорезмской и Бухар
ской областях, доказав свою  
вьк:окую эффективность. В 
этом году планируется полно
стью уничтожить все оставши
еся в республике запасы опас
ного ядохимиката.

(Корр. УзТАГ|.

СОСТЯЗАНИЯ

ДЛЯ НАСТОЯЩ ИХ 

М УЖ ЧИ Н

НАМАНГАНСКАЯ ОБ 
ЛАСТЬ. Тысячи поклон
ников национальных ви
дов спорта собрались в 
Задарьинском районе, где 
состоялись состязания 
улак.

НА СНИМКАХ: улак- 
состязание для отважных 
мужчин.

Фото А. КОВТУНА.
(Фотохроника УзТАГ).

Интервью с письмом в руке

ИЕТРо; КУРС НОРД НОРД-ОСТ
с  нового года полным хо

дом развернулись работы на 
прокладке ташкентского мет
ро. С  пачкой писем на одну 
тему —  о перспективах этого 
строительства —  корреспон
дент «Народного слова» 
приехал к начальнику Ташмет- 
ростроя Г. Я. Ш ТЕРНУ.

—  ' Геннадий Яковлевич, 
прежде чем попросить вас 
ответить на вопросы из пи
сем, хочу высказать собст
венные сомнения. Именно вам, 
человеку, отдавшему почти 
20 лет строительству Ташкент
ского метрополитена. Нет 
ли у вашего коллектива 
соблазна сегодня, когда поч
ти все стремятся из мини
мума затрат извлечь макси
мум сиюминутной выгоды (и 
потому-то называют это пере
ходом к рынку), уподобиться 
подобным людям? Сло
вом, нет ли намерений 
удешевить, или, как говорят 
еще, «скорректировать» сро
ки, технологию, отделку стан
ций, например?

—  Было бы, наверное, вар
варством, в том числе и с 
экономической точки зрения, 
взять и отказаться от проек
тов красивых подземных стан
ций, начать экономить на 
удобствах будущих пассажи
ров, тем более —  на гаран
тиях надежности. Экономичес
кие неурядицы наши рано 
или поздно уйдут —  метро ос
танется. Не побоюсь сказать—  
не только как современный 
скоростной, комфортный и 
экологически чистый вид транс
порта. Но и как своего рода 
произведение искусства —  
зодчих, художников, всех, 
кто вложил в него частицу 
своего труда.

—  Тогда давайте со вздохом 
облегчения перейдем к рас
сказу о ближайшей перспек
тиве, то есть непосредствен
но к тому, о чем спрашивают 
читатели...

—  Метростроители трудятся 
сейчас над созданием Юнуса- 
бадской очереди, и есть ос
нования полагать —  прогно

зируя не только трудности, 
но и возможности их ком
пенсации, что согласно плану в 
1996— 1997 годах жители круп
нейшего массива столицы уже 
смогут добираться домой на 
«голубых экспрессах».

—  Подземных «голубых экс
прессах»?

—  Да. Открытых участков не 
предусмотрено. Поезда пой
дут под землей, под интен
сивными потоками наземного  
транспорта.

—  А станции? Как я понял, 
они станут такими же краси
выми и оригинальными, как и 
уже существующие...

— ...И каждая будет иметь 
свой неповторимый вид, ин
терьер, в котором будет отоб
ражено название станции. Вот 
они: Ю нуса Раджаби, Кады- 
ри, Бадамзар, Шахристанская, 
в перспективе линия должна 
выйти к кольцевой дороге. А  
вот в сторону Северо-Восто- 
ка, примерно параллельно 
кольцевой, поезда могут пой
ти и наверху, благо там нет

никакой застроики и ка этом  
участке можно избежать под
земной трассы и связанной с 
ней дорогостоящих и трудо
емких работ,

—  Вернемся к тому, что вы 
уже начали строить. А имен
но: где намечены переходы  
на другие линии и где —  вы
ходы в город со станций?

—  Переходы —  на станциях 
Айбек и Октябрьской Рево
люции, таким образом все ли
нии метрополитена окажутся 
соединенными между собой. 
Выходы юнусабадской ветки 
планируются к Алайскому 
базару и кинотеатру «Казах
стан», на Бадамзар, улиц/ 
Ш ахристанскую, а также к 
юнусабадскому универсаму, где 
уже сейчас существует круп
нейший в Кировском районе 
транспортный узел.

—  Небольшой объезд на 
улице Энгельса, недалеко от 
универсама, —  это уже из-за 
строительства тоннеля?

—  Да. Вообще —  и в  этом 
тоже накоплен определенный 
општ —  вести строительство мы
намерены так, чтобы как 
можно меньше создавать неу
добств как для транспорта, 
так и для пешеходов.

Ю. КАЗАЧЕНКО,

ФОНД МАЛЫХ 
НАРОДОВ

М ОСКВА. (Корр. ТАСС).' 
Международный фонд разви
тия малых народов и этничес
ких групп зарегистрирован в 
Министерстве юстиции Рос
сии. Его президент Сергей  
Тохтабиев пояснил корреспон
денту ТА СС, что фонд «опека
ет» не только малочисленные 
народы, живущие на всей тер
ритории бывшего Союэа, но и 
соотечественников за рубе
жом, независимо от того, к ка
кой нации —  большой или ма
лой —  они принадлежат.

Задача организации —  «ока
зывать содействие и помощь, 
а не охватывать всех полит
грамотой». Сейчас, при пере
ходе к рыночным отношени
ям, особенно важно помочь 
Этносам, учесть их разные 
стартовые возможности, прос
ледить, чтобы правительствен
ное распоряжение о льготах 
малым народам выполнялось. 
Фон^ выступает экспертом  
программ освоения природ-' 
ных ресурсов, предлагаемых 
иностранными фирмами, обе
регая интересы коренных 
жителей и родной лрироды. щ

что БУДЕТ ЧЕРЕЗ ГОД
Н Ь Ю -И о  Р к. (Корр. для оплаты за услуги по 

ТАСС). Министр иностран- обучению специалистов и пе- 
ных дел Германии Ганс-Дит- редачу технологий. Имея 
рих Геншер заявил в ин- эти деньги, они будут также 
тервью американской теле- способны обновить свою ин- 
компании Си-эн-эн, что ко- дустриальную инфраструк- 
ординация помощи Содру- туру», 
жеству Независимых Госу- Министр иностранных дел 
дарств «должна быть сфо- Германии особо подчеркнул, 
кусирована не только на что все страны, которые 
предоставлении чрезвычай- собираются оказать бывше
ного гуманитарного и финан- му Советскому Союзу эконо
сового содействия, но и, что мическую помощь, должны 
особенно важно, на долго- получить надежные гарантии, 
срочной технической помо- что их финансовые средства 
щи». «Это содействие Запа- не будут использованы -на 
да нужно для того, чтобы расширение и модернизацию 
научить тех людей, которые военного потенциала СНГ. 
в будущем будут играть «Мы настаиваем на том, что- 
важную роль в структурах бы заверения, Данные нам 
новой рыночной экономики», бывшим Советским Союзом 

подчеркнул глава внешне- и его Президентом Михаи- 
политического ведомства лом Горбачевым, неукосни- 
Германии. В этой связи он тельно выполнялись, —  от- 
выразил уверенность, что в метил Г.- Д. Геншер. —  Сей- 
ближайшей персиективе рес- час у Запада и Востока поя- 
публики бывшего Советско- вился новый шанс начать 
го Союза будут способны очередной период разоруже- 
сами расплачиваться за ус- ния. Поэтому нам необходи- 
луги западных стран по пре- мы дополнительные завере- 
доставлению технического ния руководителей стран 
содействия и передачу свое- СНГ. Это не только вопрос 
го опыта. чисто денежный, это скорее 

«Германия сейчас стремит- вопрос о нераспространении 
ся сделать все возможное, ядериого оружия», 
чтобы модернизировать энер- Руководитель внешиепо- 
гетическую индустрию стран литического ведомства Гер- 
СНГ. —  сказал Г.- Д. Ген- мании отметил в интервью, 
шер. —  Германия хочет так- что пока «не существует 
же объединить между народ-, опасности» продажи бывшим 
ные усилия в целях модер- Советским Союзом ядерного 
низации нефтяной и газовой оружия в третьи страны, 
индустрии этого региона ми- «Однако никто не знает, что 
ра, чтобы республики быв- будет через год или два. —  
шего СССР могли экспорти- сказал Г.- Д. Геншер. —  
ровать свое сырье и полу- Поэтому сейчас настало вре- 
чать за это свободно конвер- мя начать процесс сокраще- 
тируемую валюту. Если на- ния ядерных боеголовок. Ес- 
ши планы будут реализова- ли же СН Г не сможет свои- 
ны на практике, то тогда у ми силами уничтожить ра- 
СНГ появятся средства, ко- кеты, то в этом случае Запад 
торые можно использовать должен в этом помочь».

КАЛЕЙДОСКОП
О ТТА В А . (Корр. ТА С С  поголовная вакцинация не

Валентин Василец). Органы требуется. Однако нм прнш-
здравоохраневия Канады лось уступить под напором
приняли решение провести встревоженных родителей,
вакцинацию около четверти требовавших самых реши-
вшллиона детей и подростков тельных действий, 
против менингита, вспышка
которого ввергла в панику НЬЮ -ЙОРК. Серьезную
в последние недели миллио. обеспокоенность возможнос-
ны семей в стране. Обязате- тью продажи советской ядер-
льные прививки будут еде- ной технологии третьим стра-
ланы в Оттаве и в прилега- нам и массовым отъездом
ю щ ^  к ней западной части ученых-ядерщиков из бывше-
Квебека, где отмечено наи- го Советскога Союза на за-
большее число заболеваний.

Массированная атака бу
дет предпринята против осо
бенно жестокой разновидно
сти менингита, вызываемого

работки в страны Азии и 
Ближнего Востока высказал 
влиятельный американский 
конгрессмен, заместитель 
председателя комитета пала
ты представителей по делам

бактериями. С начала декаб- в о о р у ж ™  сил ч Г р л ^
л* погибли 13 челове!^ Беннетт. В качестве перво-
Особый ужас у родителей очередных мер конгрессмен
вызывает стремительное раз- предлагает в присутствии
витие болезни —  от появле- международных наблюдателей
^  первых симптомов до ги. провести инвентаризации
бели часто не проходило и всех 27 тысяч ядерных бое-
суток. Сперва здравоохрани. головок, размещегаых на 
тельные власти пытались ус- > ипм*
покоить население, доказы- территории бывшего Совет-
вая, что эпидемии нет и что ского Союза.

СЕМЬ ДНЕЙ ПО ПРОГНОЗАМ 
НЕПАЛЬСКОГО АСТРОЛОГА

КАТМ АНДУ. (Корр. ТА С С  У  Р А К А  почти вся неде-
Сергей Буланцев). У  КОЗЕ- ля расписана по дням. 28
Р О ГА  наступает благоприят- января можно заключить
ный период, особенно для контракт >1ли начать новую
служащих, преподавателей, работу. 30 января голова
спортсменов и студентов —  закружится от неожиданной
будущих врачей и инжене- любви. Молодые женщины
ров. Безработные получат рискуют позабыть все и вся
приглашения от крупных и- броситься в этот бездон-
организаций. Дела сердеч- ный омут. 1 и 2 февраля —
ные на точке замерзания, лучшее время для решения
Впрочем, 1 февраля воз- финансовых проблем.

‘"’°ВОДОЛЕЮ^слеТ^ет^пш^^ поглощен ежеднев-
иой рутиной. Вызревает же- 
лание заняться собственным 

пыиол бизнесом. Дома сохраняется 
напряженность. 1 февраля 
астролог обещает вам хоро
ший день. В течение всего 
месяца он рекомендует но
сить что-нибудь желтое или 
голубое.

У  ДЕВЫ  появился серьез
ный соперник на работе. Пе

ния благополучно разрешат- ресмотрите стратегию, вка
лывайте до седьмого пота, 
но не дайте превзойти себя. 
28 января можете добиться 
в этом успеха. Воздержи
тесь от крупных покупок, 
ибо можете попасться на 
удочку жулика.

ВЕСАМ  придется крупно 
потратиться вплоть до полно
го истощения ресурсов. 
Неожиданная ' командировка

тально изучать конъюнкту
ру, а неожиданное 
тие событий может принес
ти вам солидный капитал. 
Рабочие добьются повыше
ния зарплаты. Все тайное 
становится явным. Но все 
об^нется к лучшему.

РЫ БЫ  добьются призна
ния своих заслуг и отправят
ся в командировку. Сомне-

ся. Возникнет превосходная 
идея относительно нового 
начинания. Влюбленные об
меняются подарками. 1 фев
раля можете полностью по
ложиться на.свою интуицию 
—  она вас не подведет.

У  О ВЕН А производствен
ные трудности сменятся 
быстрым продвижением к 
поставленной цели. Если ра
нее вы попали под сокра- также потребует расходов, 
щение штатов, то на этой Малознакомое дело грозит 
неделе имеется шанс найти убытками. Неприятная прав- 
хорошо оплачиваемую рабо- да о близком человеке мо
ту. Принятие важного реше- жет повлечь разрыв отноше
ния лучше'отложить до суб- ний.
боты. СКОРПИОН вступает в

ТЕ Л Ь Ц У  предстоит напря- благоприятный период для 
женный труд, дабы удер- начала собственного дела, 
жаться в седле. Завистники Не исключено, что оконча- 
жаждут использовать любой тельное решение на этот 
ваш промах. Есть риск по- счет вы примете 1 февра- 
терять работу. В семье ля. Домашние проблемы мо- 
сплошные неурядицы. От гут выйти на первый план.

Вас любят —  и в  этом ис
точник вашего душевного 
равновесия.

С ТРЕЛЬЦ У, по всей ве
роятности, предстоит серь-

вас требуется минимум слов 
и максимум сдержанности.
29 января —  небольшая 
передышка.

БЛИЗНЕЦЫ  сделают ак
цент на делах и развлече- ёзный выбор, связанный с 
ниях. Женщины найдут вре- вложением денег. 28 и 29 
мя и средства для массажис- января планеты помогут вам 
ток и салонов красоты. Длин- поступить правильно. Воз- 
ноногие красавицы победят можна загранкомандировка, 
на конкурсах. 29 января ва- Сдержите эмоции при но
ша тайная связь может отк- вом приятном знакомстве, 
рыться окружающим. Важ- Астролог рекомендует в те- 
ные решения следует при- чение февраля избегать ро
нять в субботу или воскре- зовых и красных тонов в 
сенье. одежде.



Г а ю п а  В е р х о к т о  С о к т о  Республики У з б е к и с т а н

ОБУЗДАЕМ ЛИ НЕРАДИВЫХ ВОДИТЕЛЕЙ?
Народное СЛОВО

Фоторепортаж

28 Я Н В А РЯ 1992 г

О положении дел с аварийностью на автодоро
гах и проблемах, которые при этом возникают, бе
седуют наши корреспонденты с начальником уп
равления ГАИ МВД Республики Узбекистан, под
полковником милиции Ю. МАКСУДХОДЖАЕВЫМ.

— Ю суп Ядгаровмч, минули 
ещё сутки... Какова оператив
ная саодка о состоянии ава
рийности на дорогах респуб
лики!

—  К счастью, истекшие 24 
часа прошли относительно спо
койно; не произошло серьез
ных дорожно-транспортных 
происшествий, не было и де
тективных историй. Но скажу 
откровенно, такое спокойствие 
—  редкое ныне исключение. 
Увы, немало случается чрез
вычайных происшествий. Вот 
пример.

Несколько дней назад эки
паж 268-й спецгруппы полка 
дорожно-патрульной службы 
УГАИ  УВД Ташгорисполкома в 
составе сержантов милиции Б. 
Ташпулатова и X. Турсункуло- 
ва, несший службу на нулевом 
километре Ташкентской коль
цевой автодороги, получил 
по рации сообщение от коллег, 
что в их направлении на боль
шой скорости движется авто
мобиль «ВАЗ-2106», водитель 
которого не реагировал на 
требование остановиться. Пы
таясь остановить нарушителя, 
инспектора спецгруппы вышли 
на середину дороги. Водитель, 
увидев их, начал резко тормо
зить, От чего автомашину за
несло на бордюр. От удара из 
салона вылетела молодая жен
щина и упала на обочину. Во
дитель же снова нажал на газ 
и, создавая аварийные ситуа
ции, помчался в сторону го
рода. Инспектора начали пре
следование, включив световую  
и звуковую сигнализацию. Но 
нарушитель не подчинялся их 
требованиям. Тогда сержант 
Ташпулатов сделал предупре
дительный выстрел из писто
лета —  никакой реакции. Вто
рой выстрел был по задним 
колесам автомобиля. «Жигу
ли», потеряв скорость, замер
ли... За рулем оказался води
тель седьмого автопарка Ю. 
Шарипов. Ни водительского 
удостоверения, ни техпаспорта 
на автомобиль у него не ока
залось, он был пьян. В салоне 
автомобиля находилась еще 
одна молодая женщина, кото
рая вместе с нарушителем бы
ла доставлена в Чиланзарский 
райотдел милиции для выяс
нения.

...Продолжим разговор об 
аварийности. Она высокая. За 
предыдущие сутки на автодо
рогах республики произошло 
62 дорожно-транспортных про
исшествия, в которых погибло 
12 и получили ранения 53 че
ловека. Только за сутки в мир

ное время 12 смертей! Это 
страшно) Никак не выходит из 
головы война в Афганистане, 
где, по данным Министерства 
обороны, за десять лет погиб
ло около 13 тысяч советских 
граждан. За этот же период 
на дорогах республики погиб
ло 26 тысяч человек. Еще сот
ни тысяч покалеченных. Но 
ведь у нас не было военных 
действий, не было сражений. 
Это же трагедия.

—  Цифры обескураживают. 
Даже на фоне всех социаль
ных, экологических и стихий
ных потрясений они страшны. 
Но есть мнение, что это есте
ственно, что с увеличением ко
личества автотранспорта непре
менно должно увеличиваться и 
количество дорожно-транс- 
портных происшествий. Или у 
вас иное мнение, иные сооб
ражения!

—  С такой трактовкой проб
лемы я категорически не сог
ласен. Обратимся к опыту та
ких государств, как Франция, 
ФРГ, Австрия. Ведь там тоже 
ежегодно растет количество 
автотранспорта, а число до
рожных катастроф. сокращает
ся. У нас же наблюдается об
ратный процесс, причем тя
жесть последствий неимовер
но высока —  в среднем 14 
погибших на 100 пострадав
ших. В названных странах по
гибают 2— 3 человека. Причин 
катастрофического неблаго
получия на наших автодорогах 
много. Вот основные; недис
циплинированность самих 
участников движения, низкий 
профессиональный уровень 
подготовки водителей, несоот
ветствие правового обеспече
ния в сф ере дорожного дви
жения, отсталость медицин
ского обеспечения и уровня 
связи, безобразное техничес
кое состояние автотранспорта, 
примитивное обустройство до
рожной сети... И любая из 
этих проблем остра и злобо
дневна.

—  Какие же меры по вы
правлению сложившегося по
ложения предпринимает служ
ба ГАИ!

—  Используя мировой опыт, 
разработали , Закон об усиле
нии ответственности за нару
шения Правил дорожного дви
жения. Закон этот ужесточен 
с учетом анализа аварийности 
в нашей республике. Преду
смотрены высокие штрафные 
санкции, уголовная ответствен
ность за грубейшие наруше
ния дорожного кодекса. По 
нескольку тысяч рублей при

дется выкладывать из своего  
кармана иным нерадивым во
дителям.

— Вы, Ю суп Ядгарович, уве
рен ч  что жесткие санкции 
помогут стабилизировать об
становку на дорогах!

—  Я глубоко убежден, что 
безобразия на дорогах проис
ходят от того, что водители 
не чувствуют ответственности 
за свои незаконные действия. 
Новый закон образумит их. 
Приведу пример. Одно время 
очень многие водители езди
ли на своих автомобилях без 
госномерных знаков, причем 
снимали их умышленно, а по
том, нарушая правила, спокой
но «убегали» от работников 
милиции. Максимальной мерой 
наказания за езду без номе
ров был штраф в сумме 5 руб
лей. Но когда решением Таш
горисполкома сумму штрафа 
увеличили до 100 рублей, а 
безномерную машину стали 
задерживать, то спустя 2— 3 
недели таких нарушителей не 
стало.

—  Может быть, вы и правы: 
если водитель или пешеход 
не хочет сознательно соблю
дать требования правил, то 
его нужно заставить их вы
полнять. Но ведь многие на
рушают правила, не осознавая 
этого, то есть они их просто не 
знают или знают плохо. Как 
быть в таких ситуациях!

—  На это я могу сказать 
просто: незнание закона не 
освобождает от ответственно
сти. Однако мы заинтересова
ны в том, чтобы граждане 
знали правила и соблюдали 
их, не причиняя ни себе, ни 
другим участникам движения 
неприятностей.

В республике имеется сеть 
учебных заведений по подго
товке водительских кадров. Но, 
к сожалению, эти «учебки» не 
в полной мере выполняют воз
ложенные на них обязанности. 
И не только потому, что их 
мало и попасть на курсы не
обычайно сложно, а потому, 
что материально-техническая 
база автошкол очень слабая: 
недостает учебных автомоби
лей, наглядных пособий и мно
гого другого. Поэтому столь 
велика цифра дорожно-транс
портных происшествий по вине 
граждан, не имеющих води
тельских удостоверений. 5.305 
—  таково их число. Правда, в 
большинстве своем это вла
дельцы мотоциклов, но тем не 
менее это не меняет сущ ест
ва проблемы.

В личном пользовании жи
телей республики сегодня бо- 
^̂ ев полутора миллионов еди
ниц автомототранспорта. В от
личие от шоферов государст
венного сектора автовладель
цы по сути дела предоставле
ны сами себе. Лишь 10 про

центов из них являются члена
ми Общества автомотолюбите
лей, то есть охвачены хотя 
бы минимумом внимания. Но 
ведь все остальные автовла
дельцы ежедневно стоят перед 
постоянными проблемами: как 
построить гараж, как отремон
тировать свой автомобиль, как 
его заправить горючим, как 
уберечь от угонщиков...

А какие у нас дороги, какая 
связь? Мы с большим трудом  
смогли смонтировать телефон
ную связь на участке дороги 
Ташкент —  Чиназ, но, к сожа
лению, она до сих пор так и 
не действует. Не поэтому ли 
наша медицинская помощь не 
попадает вовремя на место 
дорожно-транспортного проис
шествия? А не оказанная свое
временно помощь —  это но
вые человеческие жертвы.

По рассказу нашего кол
леги, попавшего в Хельсин
ки на стажировку и позвонив
шего из патрульного автомо
биля в Москву, связь осущ е
ствлялась через спутник, при
чем позвонить можно в лю
бую точку земного шара. А в 
СШ А  можно не только из ав
томашины, но и с полицейско
го мотоцикла через компью
тер связаться с вычислитель
ным центром и за несколько 
минут получить информацию 
о любой машине и ее владель
це. Для нас же подобные 
удобства несбыточная мечта... 
Кроме допотопного пономер- 
ного карточного учета, мы ни
чего не имеем, даже пофа
мильного учета у нас нет. Не 
хватает патрульных транспорт
ных средств, наши нарушите
ли ездят быстрее, чем авто
инспектора на своих видавших 
виды патрульных автомобилях, 
недостаточно приборов для 
контроля за скоростным режи
мом на дорогах, для провер
ки водителей на наличие алко
гольного или наркотического 
опьянения.

И еще одна проблема, мимо 
которой нельзя пройти. С  
каждым годом ухудшается 
экологическая обстановка в на
ших городах. Львиную долю 
отравы несет автомобильный 
транспорт. У нас есть задумка 
создать специальные экологи
ческие подразделения, оснас 
тить их современной контроль
но-измерительной аппаратурой. 
Мы думаем создать сеть мас
терских по регулировке сис
тем двигателей. Но для 'р еш е
ния этой важной проблемы 
нам нужна помощь органов 
власти, транспортных предпри
ятий, станций технического об
служивания, имеющих для 
этого и специальное оборудо
вание и помещения. И тогда 
дело пойдет на лад.

М. МИХАЙЛОВ,
А. КАИРБЕКОВ.

Премьера

МУЗЫКАЛЬНЫЙ РЕНЕССАНС 
В ОТДЕЛЬНО ВЗЯТОМ РАЙОНЕ

Творческий коллектив опер
ной студии при Ташкентской 
государственной консервато
рии им. М. Ашрафи в минув
ший четверг порадовал новой 
постановкой. На сцене своего  
театра, расположенного в по
мещении памятника архитек
туры начала века, бывшей 
кирхе, состоялась премьера 
оперы Дмитрия Шостаковича. 
«Антиформалистический раек». 
Это третья по счету постанов
ка данного произведения, пер
вая —  в Париже, вторая —  в 
Москве, два года назад в ка
мерном театре Бориса Пок
ровского. И вот теперь —  в 
Ташкенте.

Как сказал зрителям перед  
началом спектакля его поста
новщик Андрей Слоним, это 
творение Шостаковича имеет 
подзаголовок —  опера-заседа
ние. Предьютория ее такова. 
Она создана композитором в 
1949 году в ответ на печально 
известные постановления
ВКП{6) о литературе и музы
ке, которые фактически стави
ли под запрет свободу творче
ского поиска, выносили жес
токий приговор видным совет
ским писателям, композито
рам, удушали искусство.

Главный идеолог Жданов на

состоявшемся тогда пленуме 
Сою за композиторов страны в 
течение нескольких часов учил, 
как надо сочинять музыку, при 
этом называя фамилию Рим
ский-Корсаков с ударением на 
предпоследнем слоге.

Опера —  едкая пародия на 
командные методы по отноше
нию к искусству, написана Ш о
стаковичем сразу же после 
упомянутого пленума за два- 
три дня на подмосковной да
че. Там же ее тайно прослу
шивали друзья композитора, 
более Ста человек, и, что уди
вительно, ни один не предал, 
иначе не миновать бы автору 
бериевских рукавиц. Она —  
при. всех художественных дос
тоинствах, еще и документ 
гражданской смелости, бес
страшия ее создателя.

С помощью Мстислава Рост
роповича экземпляр партитуры 
был переправлен на Запад, 
где опера была впервые пос
тавлена. Как известно, лишь в 
конце восьмидесятых годов у 
нас в стране отменены пог
ромные ждановские постанов
ления.

«Антиформалистический ра
ек»— опера в одном действии, 
длится всего 20 минут. На сце
не —  стол президиума. Три

буна. Идет заседание, посвя
щенное реализму и формализ
му в музыке. Начинается сло
вами «Ну как, товарищи,, нач
нем, что ли». Перед нами лег
ко узнаваемые «герои» —  му
зыковеды № 1, № 2, глав
ный консультант товарищ Еди- 
ницин со сталинским акцентом 
в голосе, кителем, трубкой и 
усами. Его сподручные —  кон
сультанты Двойкин, Тройкин 
(исполняют солисты оперной 
студии Евг. Чуев, В. Зюськин, 
М. Рузиев, В. Машрабов, А. 
Абдукаюмов). Вокруг музна- 
чальников —  музыкальные по
слушники, единогласно о д о ^ я -  
ющие и исполняющие любые 
указания и приказы (исполня
ет хор студии) типа: «В кав
казских операх лезгинка долж
на быть обязательно кавказ
ской!». На что следуют бод
рые возгласы; «Слава! Слава!». 
Раздаются выстрелы из писто
лета. И хор поет; «Бдитель
ность, бдительность, всегда, 
везде!».

Смешно. И грустно. О т того, 
что сквозь такое инквизитор
ское время суждено было 
пройти народу, деятелям куль
туры.

—  Музыка Шостаковича уди
вительно талантливая, ф о тес-

ковая, — ' говорит дирижер 
оркестра Владимир Неймер.—  
Сейчас коллектив оперной сту
дии, работающий в содруже
стве с кафедрой оперной под
готовки Ташгосконсерватории 
(завкафедрой —  народный ар
тист Узбекистана, профессор  
X. М. Абдукаюмов), готовит 
показ 31ТОЙ оперы в исполне
нии молодежного, студенчес
кого состава.

Хочется, чтобы ее посмотре
ло как можно большее число 
зрителей. Она —  великолепная 
вакцина против догматизма в 
искусстве.

Жизнь музыкальной класси

ки продолжается. И в этом  

есть доля усилий студийцев.

Трудностей много. Оперная 
студия получает финансовую  
дотацию Министерства культу
ры республики. Зарплата соли
стов не превышала 360 руб
лей, с января повышается 
вдвое. Музыканты ищут пути 
укрепления своей материаль
ной базы.

28 января на сцене Узбек
ского государственного акаде
мического Большого театра 
оперы и балета им. А. Навои 
состоится премьера совмест
ной работы студийцев и арти
стов ГАБТа, посвященная меж
дународному году Моцарта,—  
опера «Свадьба Фигаро» (по 
мотивам комедии Бомарше).

Так что приглашаем на эту 
премьеру всех поклонников 
оперного искусства.

Р. ХАКИМОВ.

К АРАТЭ  СИТО-РЮ  
В проходившем на Кубе 

открытом панамериканском 
турнире принимала участие 
советская команда каратэ 
Снто-рю. Целью поездки бы
ли не только соревнования, 
но и участие в конференции 
по созданию Международной 
федерации каратэ Сито-рю. 
Создан оргкомитет н принято 
решение провести 1-й чемпи
онат по этому стилю каратэ 
в марте 1993 года.

^АДИ ДАС»
ГАНАВЛИВ;^у с т а н а в л и в а е т  

ПРЕМИИ  
Известная фирма «Ади 

дас» установила денежное 
вознаграждение лыжницам 
КЗ Литвы В случае, если они 
завоюют олимпийские медали

на 10-километровой дистан
ции в Альбервиле. За первое 
место обещано 10 тысяч не
мецких марок.

УТВ ЕРЖ Д ЕН  СОСТАВ 
КОМ АНДЫ

Утвержден окончательный 
состав команды горнолыжни
ков СНГ, которые будут вы
ступать на Белой олимпиа
де в Альбервиле. При выбо
ре кандидатов учитывались 
успехи спортсменов на скоро
стных трассах последних двух 
лет. В новом женском соста
ве: 20-летняя Светлана Гла
дышева, 21-летняя Варвара 
Зеленская, 18-летняя Свет
лана Новикова, 20-летняя 
Лариса Майер и 19-летняя 
Татьяна Лебедева. Мужскую 
часть команды представляют 
Константин Чистяков (22 
года), Алексей Маслов (25 
лет) и 22-летний Виталий 
Андреев.воюют олнмпияские медали Андреев. никто не удн1

Учредитель: Верховный С окт  Республики Узбекис?пан

Народное
СЛОВО

О ТЗЫ ВАЮ Т
СПОРТСМЕНОВ

Правительство Македонии 
вынесло решение отозвать 
своих спортсменов нз сбор
ных Югославии по различ
ным видам спорта к началу 
февраля.

Руководство Македонии 
нанесло удар в первую оче
редь по футболу, лишив 
сборную двух основных иг
роков —  Панрева и Найдо- 
скн.

ЧЕМПИОН 
З А  СМ ЕРТНЫ Й 

ПРИГОВОР
«Меры команданте Фиде

ля Кастро абсолютно пра
вильны. Все кубинцы под
держивают их. Каждый по
сланный с террористическими 
актами должен быть казнен. 
И не надо задавать мне не
доуменных вопросов. Почему 
никто не удивляется, когда в

Соединенных Штатах отправ
ляют преступников на элект
рический стул?». Так про
комментировал смертный при 
говор руководителю дивер
сионной группы Эдуардо Дн 
асу Бетанкуру, вынесенный 
на днях гаванским судом, 
знаменитый бегун Альберто 
Хуанторена. Двукратный по
бедитель Олнмпиады-7в, за
нимающий сейчас пост пре 
зидента Кубинского нацио
нального института спорта и 
рекреации, рассказал журна
листам, которые освещают 
работу открывающегося в 
мексиканской столице конг
ресса И ААФ , что подготовка 
атлетов его страны к Олим
пиаде идет нормально, не 
смотря на экономический 
кризис, вызванный крахом 
советского коммунистическо
го строя.

Подготовил 
о. ГПЛРИПОВ.

Х Л Е Б - В С Е М У  Г О Л а В А
Ташкент, получивший славу 

хлебного города, сегодня пере
живает свои трудные дни —  
нехватка главного продукта 
питания стала реальностью и 
для его жителей.

Но это внешняя сторона на
шей действительности. Как в 
условиях всеобщего дефицита 
работают те, кто обеспечивает 
горожан хлебом?

Четкая организация труда 
сразу бросается в глаза в

фирменном цехе-магазине «Ис- 
сык нон», недавно открывшем
ся рядом с крытым рынком 
«Иски джува». Идеальная чис
тота, современное оборудова
ние, поставленное из Герма
нии, горячие душистые фран
цузские батоны на прилавках 
—  таково сегодня это совре
менное производство объеди
нения «Ташхлебпром».

Руководит цехом молодой, 
энергичный Искандер Касымов. 
Закончил Киевский технологи

ческий институт пищевой про
мышленности, имеет опыт 
практической работы. Пришел 
сюда вместе со строителями, 
помогал в монтаже оборудо
вания, опробовал его, научил
ся прежде всего сам управ
лять механизмами, а теперь 
учит своих подчиненных. Впро
чем, большинство уже освоили 
новые профессии. Среди них 
пекарь Низом Шамсутдинов, 
тестомес Олим Якубов, ф ор
мовщики Бахтияр Туляганов, 
Асрол Адылов, Абдурасул М у
хитдинов.

—  Ребята подобрались спо
собные, управляются с техни
кой свободно, —  говорит Ис- 
кандар. —  И хотя кругом ме
ханизмы, без физического тру
да не обойтись. Но мои под
чиненные не унывают. Несмот
ря на спрос, полки магазина не 
пустеют. Помогают их запол
нить коллеги из соседнего це
ха, который, как и мы, входит 
в хлебопекарное производство 
«Крытый рынок». Со сдачей 
нашего цеха посетители базара 
получили возможность поку
пать наряду с патыром и ф ор
мовым хлебом батоны, булоч
ки, рогалики. Надо сказать.

что оборудование позволяет 
выпекать до четырех тонн в 
сутки различных хлебных и 
кондитерских изделий.

Но все же очереди за хлг. 
бом не уменьшаются. За счи
танные минуты прилавки пус
теют. У людей тревога на ли
цах. И напрасно. Пока есть 
такие пекари, гОлода не будет.

А. ХАТАМОВ, 
соб. корр. «Народного 
слова».
НА СНИМ КАХ: начальник 

цеха Искандар Касымов дово
лен своими подчиненными; пе
карь Низом Шамсутдинов; 
покупатель со свежим хлебом.

Фото Э. Ю ЛД АШ ЕВА.

НОВОСТИ

К УЛ ЬТУРЫ

символ ЛЮБВИ - 
ГОБЕЛЕН

Замечательный подарок —  
шерстяной гобелен ручной 
работы передала Г осу дарст
венной национальной библио
теке Узбекистана имени На
вои известный мастер изобра
зительного искусства Марга
рита Старовойтова. На нем 
выткан портрет великого Али
шера —  поэта и мыслителя, 
юбилей которого был тор
жественно отпразднован в 
Узбекистане. В год Алишера 
Навои художница создала не
мало произведений, посвящен
ных основоположнику узбек
ской литературы. Гобелен —  
из этой серии. Теперь он за
нял центральное место на выс
тавке в самой библиотеке. Пе
редавая свой дар, мастерица 
сказала, что этим ей хотелось 
выразить свою горячую лю
бовь к узбекскому народу, 
провозгласившему независи
мость своей республики.

Маргарита Глебовна Старо
войтова принадлежит к плея
де талантливых украинских 
художников. Во Львове она 
получила высшее художествен
ное образование. Многие ее 
работы демонстрировались на 
выставках в республиках СНГ 
и за рубежом. Обстоятельст
ва сложились так, что в 1988 
году художница переехала в 
Ташкент и считает теперь уз
бекскую землю своим до
мом. Здегь теперь она черпа
ет вдохновение.

ПРИНЦЕССА 
ТУРАНДОТ ГОВОРИТ 

ПО-УЗБЕКСКИ

Случилось это на сцене 
ташкентского театра драмы 
имени Аброра Хидоятова. 
Здесь прошла премьера спек
такля «(Принцесса Турандот», 
поставленного по комедии 
итальянского драматурга Кар
ло Гоцци. Постановку осу
ществил молодой режиссер  
Евгений Волобуев. Сценогра
фия —  художницы Натальи 
Брим. А перевел произведе
ние на узбекский язык поэт 
Эркин Вахидов.

Главные роли в комедии ис
полнили заслуженный артист 
республики Ходжиакбар Нур- 
матов, артисты Доно Бобоха- 
нова, Азиза Бекматова, Гуль- 
бахор Рахимова.

«ЖЕЛЕЗНАЯ
ЖЕНЩИНА»

ЗАВОЕВЫВАЕТ
ОСЕТИЮ

Комедия Ш арафа Башбекова 
«Железная женщина» («Темир 
хотин») стала, пожалуй, одной 
из самых популярных пьес за 
последнее время. Она пос
тавлена во многих театрах У з
бекистана и других республик 
СНГ. Обратили внимание на 
пьесу узбекского драматурга 
и во Владикавказе. История о 
женщине-роботе, о тяжелом 
положении женского труда на 
селе заинтересовала режиссе
ра М. Мерданова, и он поста
вил ее в Северо-Осетинском  
театре драмы и комедии.

В спектакле, собирающем  
аншлаги, заняты известные на 
Северном Кавказе актеры 
Н. Саломее, Э. Малкрова, А. 
Дзгоева.

1УЗТАГ).

Происшествия

КРУШЕНИЕ НЕФТЕНАЛИВНОГО СОСТАВА
23 января 8 11 часов 05 ми

нут на пункт центральной по
жарной связи Самарканда по
ступило сообщение о крушении 
и пожаре нефтеналивного со
става на перегоне Джамбай —  
Красногвардейск.

Пожарные команды прибы
ли к месту аварии в считан
ные минуты. Первое, что они

увидели, —  море огня. Из оп

рокинувшихся цистерн выли

лось горючее на площади бо

лее чем в 2 тысячи квадрат

ных метров. Но самое страш

ное было то, что' на путях на
ходились ещ е одиннадцать 
120- и 60-тонных цистерн с го
рючим.

—  Главной задачей было вы
вести из зоны горения и теп
лового воздействия еще не 

пострадавшие цистерны, —  рас
сказывает начальник отдела 
пожарной охраны Самарканд

ского облисполкома, подпол

ковник В. Ходм<акулов. —  Это 

нам удалось сделать. В край

не экстремальных условиях 

четко сработали сотрудники

пожарной охраны И. Соков„ 
А. Абдуфаттаев, К. Бахриев, А. 
Фазылов, машинист тепловоза 
О. Минин. Цистерны были вы
ведены из опасной зоны.

Потребовалось около часа, 
чтобы погасить пылающее ог
ненное «озеро». На место про-> 
исшествия выехали представи
тели компетентных органов, 
которые и дадут заключение 
о причинах случившегося. Хотя 
обошлось и без человеческих 
жертв, но крушение на пере
гоне Джамбай — Красногвар

дейск нанесло существенный 

экономический ущерб. Ведь 

горючее в Узбекистане —  де

фицит № 1.
(Корр. УзТАГ).

Самаркандская область.

Министерство!  ̂финансов Республики Узбекистан 
филиал сов!У1естного предприятия сБассойл компо 
ЗИТ лимитед» внесен в реестр филиалов сов1иест- 
ных предприятий, расположенных на территории 
Республики Узбекистан с участие!» узбекских и 
иностранных юридических лиц и граждан. Совмест
ное предприятие зарегистрировано под № 200 15 
января 1992 года.

Адрес филиала: г. Ташкент, ул. К. Маркса, 32. '

В соответствии с Законом Республики Узбе«систан банках и банковской дея
тельности” (статья 30) Узбекский торговый коммерческий банк публикует бадане 
на 1 якваря 1992 года!

$
Наименование статей

Остатки (тыс. руб.)

Актив Пассив
Уставной фонд 26229
Резервный фонд 397
Специальные и другие фонды 40
Касса банка 3000
Корреспондентский счет в Госбанке 10442
Облигации Республиканского^Гос^йма 7000
Расчетные сч т̂а клиентов 1826̂
Лрелоставле^тые кредиты 122164
Дегамнтные счета 56532
Межбанковские кредиты 27000
Средства » рас»1етах 15670
Средства банка нй резервном счете в Госбанке 
Средства по участию » хозяйственной

3576

де«тельност« хозоргаио» * 395
Прочие дебиторы и кредиторы 1129 2607
Основные средства
Малоценные и быстроиэна|дйвакидйеся предметы й

476

остатки на складе 18
Доходы будущих перйоло» 678
Нераснределенна«г прибыль 785
Итого: Ш200 148200

Валансова» прибыль Узторгбанка по итогам года составила 2219 тыс, руб., из 
которой перечислено » доходы бюджета 977 тыс. руб.

Деятельность банка в отчетном году провермась р<»и»4онмой службой Узгос-
байка. Достоверность данных баланса подтверждена АО "Узбанкаудит", 
УЗТОРГБЛНК.
УЗБЕКСКОЕ 1>ЕКЛАМН0Ё АГЕНТСТВО ‘’САРВОй**.

Гл я в ш ы й  р е д а к т о р  Л . Г .  М У Х Т А Р О В .

►
наш адрес:
700000.ТАШКЕНТ. ГСП, ЛЕНИНГРАДСКАЯ, 19

телефоны:
32 09-67,33-28-49

И идм с 64610. 
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